Goldrausch am Sacramento

5 spannende Abenteuer
Abenteuer-Band 5

Helmut Ludwig

Impressum

© 2017 Folgen Verlag, Langerwehe

Autor: Helmut Ludwig

Cover: Caspar Kaufmann

ISBN: 978-3-95893-077-3

Verlags-Seite: www.folgenverlag.de

Kontakt: info@folgenverlag.de

Shop: www.ceBooks.de

Dieses eBook darf ausschließlich auf einem Endgerät (Computer, eReader, etc.) des jeweiligen Kunden verwendet werden, der das eBook selbst, im von uns autorisierten eBook-Shop, gekauft hat. Jede Weitergabe an andere Personen entspricht nicht mehr der von uns erlaubten Nutzung, ist strafbar und schadet dem Autor und dem Verlagswesen.

Dank

Herzlichen Dank, dass Sie dieses eBook aus dem Folgen Verlag erworben haben.

Haben Sie Anregungen oder finden Sie einen Fehler, dann schreiben Sie uns bitte.

Folgen Verlag, info@folgenverlag.de

Newsletter

Abonnieren Sie unseren Newsletter und bleiben Sie informiert über:

- Neuerscheinungen aus dem Folgen Verlag und anderen christlichen Verlagen

- Neuigkeiten zu unseren Autoren

- Angebote und mehr

http://www.cebooks.de/newsletter

Autor

Helmut Ludwig (* 6. März 1930 in Marburg/Lahn; † 3. Januar 1999 in Niederaula) war ein deutscher protestantischer Geistlicher und Schriftsteller. Ludwig, der auch in der evangelischen Pressearbeit und im Pfarrerverein aktiv war, unternahm zahlreiche Reisen ins europäische Ausland und nach Afrika. Helmut Ludwig veröffentlichte neben theologischen Schriften zahlreiche Erzählungen für Jugendliche und Erwachsene.[1]

[1] https://de.wikipedia.org/wiki/Helmut_Ludwig

Inhalt

Titelblatt

Impressum

Autor

GOLDRAUSCH AM SACRAMENTO

1. Ein Abend mit Feuer am Strand

2. Die Polizei sucht vergeblich

3. Als der Wilde Westen noch sehr wild war

4. Kreuz- und Querfahrten

5. Der Vertrag ist günstig

6. Eine Kolonie entsteht …

7. Ein verhängnisvoller Fund

8. Das Feuer war runtergebrannt

9. Venedig, die sterbende Stadt

10. Der reichste Mann ist bettelarm

11. Die Gesetzlosen wüten

12. Der Riesenprozess hat Folgen

13. Ein Bettler stirbt

14. Abgesang

PANIK IN DER CITY

1. Pit bleibt die Luft weg

2. Die Lawine rollt

3. Überfallkommando und Katastropheneinsatz

4. Pit und Jörg helfen mit

5. Die Bombe

6. Notrufe

7. Notruf für roten Porsche

8. Nächtliche Stadt auf dem Pulverfass

9. Das letzte Stück

10. Zwei Jungen beim Oberbürgermeister

DIE SCHWARZE HAND LÄSST GRÜßEN

1. Eine unheimliche Nacht

2. Eine schlimme Entdeckung

3. Das darf doch nicht wahr sein!

4. Die Anschläge reißen nicht ab

5. Der Mann mit der Geldtasche

6. Jagd auf den Betrüger!

7. Das riskante Spiel läuft

8. Wohin mit so viel Geld?

9. Ein falsches Menschenbild

10. Die schwarze Hand schlägt wieder zu

11. Csärda und viel ungarisches Temperament

12. Christen gehören in die Gemeinde

13. Große Razzia

14. Warnung in der Presse

15. Die Fußspur

16. Auf zum Biotop!

17. Verfolgte Verfolger

18. Höchste Gefahr im Verzug

19. Geiselnahme

20. Eine ganze Bande fliegt auf

START DER GELBEN PFEILE

1. Es klirrt!

2. Aufregender Zeitungsbericht!

3. Eine entscheidende Gruppenstunde

4. Man wundert sich

5. Die Gruppenkasse

6. Vier Tage zurück!

7. Die Stimme aus der anderen Welt

8. Doktor Berger kommt

9. Großer Rat im Heim

10. Aufträge über Aufträge!

11. Nach einer Woche

12. Der Findling

13. Aufregung am Badestrand

14. Ein Brief kommt an!

15. Neuer Start ins große Leben

DAS GEHEIMNIS DER KORSISCHEN MACCHIA

1. Landung in Ajaccio

2. Gerüchte um Urwald-Dämonen

3. Claus ist verschwunden

4. Die Polizei hilft mit

5. Endlich eine Spur

6. Claus und die Steingötzen

7. Fragen über Fragen!

8. Das unheimliche Priesterreich

9. Zurück nach Monaco

Unsere Empfehlungen

GOLDRAUSCH AM SACRAMENTO

1. Ein Abend mit Feuer am Strand

Ein Tag mit zahlreichen neuen Eindrücken lag hinter den Mädchen und Jungen der »Meute«. Der erste Tag am Strand von Cavallino auf dem großen Zeltplatz von Signor Gino. Hier war das Ziel der großen Ferienzeltfahrt.

Um sechs waren die ersten wach gewesen, weil die Sonne schon hoch am Himmel stand. Pit, der ihr »Boss« war, hatte nichts dagegen, dass die Gruppenleiter und -leiterinnen mit ihren Gruppen das Salzwasser des Mittelmeeres ausprobierten. Daraus war dann eine große Wasserschlacht geworden. Sie hatten sich in einer Stunde richtig müde getollt. Und das vor dem Waschen und Zähneputzen! Warum hätte man auch vor dem Baden im Meer sich waschen sollen, wo das Salzwasser hinterher doch unter den Duschen mit Süßwasser wieder abgespült werden musste? Pit hatte erzählt, dass man sonst durch die Reizung der Haut, wenn das Salz am Körper millionenfach kleine Kristalle bildete und die Sonne darauf strahlte, gleich einen astreinen Sonnenbrand bekäme.

So sammelten sie alle auf die verschiedensten Weisen am ersten Tag des Strandlebens ihre Erfahrungen mit der ungewohnten Umgebung. Nach dem Frühstück setzten sie sich im Schatten einiger Bäume zusammen und sprachen über einen Abschnitt der Bibel. Pit und seine Mitarbeiter hatten sich zu Hause auf die Bibelarbeit gründlich vorbereitet. Dann wurde der Küchendienst eingeteilt, um Frau Krause, der temperamentvollen Lagermutter, bei der Vorbereitung des Mittagessens zu helfen. Drei große Propangasflaschen hatten sie mit, dazu drei Brenner und vier große Bundeswehr-Esskübel, um die ganze Meute für die Tage am Meer sättigen zu können.

Sie hatten ein reichhaltiges Programm. Morgen wollten sie das nahegelegene Venedig besuchen. Mit dem großen Dampfer von Punta Sabioni, der Anlegestelle auf der Landzunge, die die große Lagunenbucht von Venedig umrandete, würden sie auf die Reise gehen. Sie freuten sich alle auf die Fahrt zur Stadt der Gondeln und Kanäle, der Brücken und der engen Gässchen, der Stadt ohne Autos und Motorräder …

Am Nachmittag des ersten Strandtages stieg ein Fußballspiel gegen junge Italiener vom Nachbar-Campingplatz. Gerhard hatte das über Mittag organisiert. Er war die rechte und linke Hand vom Boss. Pit wusste, dass er sich auf Gerhard verlassen konnte. Gerhard hatte den Kopf immer voller schmissiger Ideen, Lieder und Songs. Pit studierte Theologie, Gerhard Pädagogik. Sie ergänzten einander sehr gut.

Das große Fußballspiel, bei dem die Mädchen der Meute den großen Teil der Zuschauer stellten, ging unentschieden aus. Ein Rückspiel war ausgemachte Sache. Morgen vielleicht oder auch übermorgen. Abends war eine Strandwanderung in Gruppen vorgesehen. Sie wollten Muscheln suchen. Richtige zum Kochen und Aufessen. Und tatsächlich: Noch vor Dunkelheit des langen südlichen Abends kamen sie mit Marmeladeneimern und Büchsen zurück, die mit Miesmuscheln gefüllt waren. Frau Krause musste drei Töpfe mit heißem Wasser zur Verfügung stellen. Dann kochten sie Muscheln, knackten sie auf und genossen diese »Meeresfrüchte«, die sie selbst gesammelt hatten.

Heute Abend ging die ganze Meute hinunter zum Strand. Sie wollten singen, klönen, zusammensitzen und den Mond aufgehen sehen. Gerhard hatte die Klampfe mit. Gäste kamen dazu. Junge Deutsche und einige Italiener. Die Deutschen hatten einen großen Transistorkoffer mitgebracht. Da lief auf einem Sender irgendeine deutsche Schlager-Parade, immer wieder gestört durch Wellensalat im Äther. Man merkte die große Entfernung von daheim, vom Sender der Musik. Und dann schnulzte ein Sänger mit gedämpft heiser klingender Stimme: »Such das Glück der Welt, nicht in Gold und Geld!« Und noch einmal, unüberhörbar und sehnsuchtsschwer: »Such das Glü-hück der Welt, nicht in Go-hold und Geld!« Leise und verträumt pfiff irgendjemand ein paar Takte mit. Pit sah hinüber zu Gerhard. Und sie lächelten beide mild und verständnisvoll: Kitsch und Romantik liegen oft dicht beieinander.

Aber da hatte Gerhard eine Idee:

»Leute der Meute! Wie wäre es, wenn wir Signor Gino fragten, ob wir die Abfallkartons und die Tomaten- und Pfirsich-Holzkisten, die hinter dem Einkaufslädchen am Platzeingang herumfliegen, haben dürften, um ein kleines Lagerfeuer zu machen?«

»Da muss ich erst mit Signor Gino sprechen und ihm versprechen, dass wir das Feuer kleinhalten, es hinterher ganz löschen und mit Sand zugraben«, meinte Pit. Gerhard machte den Vorschlag, dass alle mithelfen sollten, eine flache Grube in den Sand zu buddeln. Dann könnte man den Sand nachher umso leichter zum Löschen des Feuers verwenden.

Und Gerhard hatte noch eine gute Idee. Er kannte eine Geschichte, in der es auch um Glück, Gold und Geld ging, wie es eben im Schlager zu hören war. Gerhard fragte: »Kennt einer von euch die Story vom Goldrausch am Sacramento?« – Gini, die Jüngste, legte los: »Erzähl schon!«

»Erst muss die Frage mit dem Lagerfeuer geklärt sein. Dann müssen wir die Kartons und Abfallkisten herbeiholen. Und dann lässt sich über Erzählen mit mir reden!« – So geschwollen wusste Gerhard manchmal sein Talent ins Spiel zu bringen! Aber sie kannten ihn. Und sie mochten ihn gut leiden. Und sie wussten: Erzählen konnte Gerhard so, dass man Zeit und Raum vergessen konnte.

Signor Gino hatte einige erwartete Vorbehalte, gab aber zuletzt nach und sagte, er käme dann auch dazu, um nach dem Rechten zu sehen. Und damit war die Sache erlaubt.

Sie bereiteten alles für ein zünftiges Lagerfeuer vor. Und dann züngelten die ersten Flammen in die blaue Strandnacht hinein. Drüben standen die Zelte als schwarze Silhouetten vor dem Nachthimmel. Und über den Wellen ruhte der Mond.

»Du wolltest erzählen!« rief Gini. Gerhard ließ sich gerne ein bisschen drängen.

»Es ist eine wilde Sache. Als das alles damals passierte, war der Wilde Westen eben wirklich noch sehr wild!« Gerhard blinzelte schalkhaft mit den Augen und hob die Nase schelmisch schnüffelnd gegen das Mondlicht. Das Feuer brannte. Und es entstand eine eigentümlich bannende Stimmung. »Bevor ich erzähle, müssen wir noch ein Lied schmettern. Das gehört zur Sache«, sagte Gerhard. Er stimmte extra umständlich die Gitarre.

»Ihr kennt das Seemannslied vom Hamburger Veermaster, dem ollen Viermastsegler, der nach Kalifornien fuhr! Die Matrosen nennen diese Lieder Shanties. Früher hat ein Vorsänger die einzelnen Verse beim Singen erfunden. Erst beim Refrain fiel der Chor der Umstehenden ein. Und genauso entstand das Lied vom Gold am Sacramentostrand.«

»Kennen wir doch! Hat einen langen, selbstgestrickten Bart! Fang schon endlich an!« So drängten ausgerechnet die Mädchen.

»Gut«, konterte Gerhard, »dann singt gleich mit!«

So rollte dann gegen das Lied der Wellen der Seemannsgesang vom Hamburger Veermaster an: »Ick heff mol en Hamburg en Veermaster sehn … de Masten so scheep as den Schipper sien Been …« Und besonders beim Kehrreim legte sich die ganze Meute, rund um das Lagerfeuer am Strand verteilt, mächtig ins Zeug: »Blow, boys, blow for Califomio! There is plenty of gold, so I am told: on the banks of Sacramento …! »Weiß denn einer, was der Kehrreim bedeutet?« fragte Pit. »Klar!« rief Fred. »Los, Jungs – auf nach Kalifornien. Da gibt's haufenweise Gold am Ufer des Sacramento.«

Das also war das Lied jener aufregenden Begebenheiten, die damals die ganze Welt erschütterten: Am Sacramento brach der Goldrausch aus, nachdem die ersten Nuggets gefunden worden waren. Und die Gerüchte darüber drangen über den Ozean nach Europa und Russland. Sie lösten eine Lawine aus. Eine Völkerwanderung größten Ausmaßes setzte ein: Goldsucher, Glücksritter, Abenteurer, verkrachte Existenzen. Sie alle kannten nur EIN Ziel: Auf zum Sacramento! Gerhard holte noch einmal tief Luft und setzte zur Vorrede an:

»Ich habe die Geschichte nicht erfunden. Sie ist ein Tatsachenbericht. Viel besser als ich sie erzählen kann, hat ein großer Schriftsteller sie niedergeschrieben. Er heißt Stefan Zweig. Man kann die Geschichte in seinem Buch »Sternstunden der Menschheit« nachlesen, so wie er sie der Wirklichkeit nachgestaltet hat. Ich versuche zu erzählen, was sich damals am Sacramento abgespielt hat.«

»Nun fang schon endlich an!« warf Ellen dazwischen. Und Dieter knurrte: »Immer die langen Vorreden!« Gerhard ließ sich nicht beirren. Es machte ihm Spaß, dass sie ihn zur spannenden Handlung drängten.

»Ihr vergesst ganz, das Lagerfeuer nachzulegen!« stichelte Gerhard zurück. Pit genoss es, wie sie Gerhard wieder die Worte vom Munde wegrissen.

»Also«, begann Gerhard noch einmal, »ich komme gar nicht weiter, wenn ihr einen dauernd unterbrecht! Also, die Idee, diese Geschichte heute zu erzählen, gehört nicht in unser Programm. Die Idee ist life! Sie kam mir beim Schlagertext vom Radio vorhin: Such das Glück der Welt, nicht in Gold und Geld! Das war damals so:

2. Die Polizei sucht vergeblich

In Rynenberg, einer kleinen Ortschaft der Schweiz, nahe Basel, klopften in aller Herrgottsfrühe vier Gendarmen an die hölzerne Tür einer Hütte. Es lag Schnee, und draußen war es bitterkalt. Sie mussten mehrmals pochen, denn drinnen rührte sich nichts. Irgendwo kläffte ein Köter. Der Wachtmeister der Gendarmerie unterdrückte ein Schimpfwort und trat energisch mit dem Stiefel gegen die Tür, dass es donnernd dröhnte. Da begannen im Haus Kinder zu weinen und eine Frauenstimme rief: ,Was ist denn passiert?'

,Auf machen! Polizei!'

Ein Aufschrei. Dann kamen Schritte heran, die Frauenstimme näherte sich der Tür: ,Was wollen Sie von mir? Haben Sie ihn gefunden? Ich mache mir solche Sorgen!' ,öffnen Sie! Das Weitere wird sich finden!' – Die Gendarmen wurden unwillig in der Kälte des Wintertages, an dem die Sonne noch nicht aufgegangen war.

Es dauerte noch eine geraume Weile, bis die Frau öffnete. Sie hatte sich die Kleider schnell übergeworfen. Nun trampelten die Beamten mit ihren Stiefeln ins Haus, während die Kinder wieder anfingen zu schreien. ,Sagen Sie doch, reden Sie! Haben Sie ihn gefunden?' ,Wen?' fragte der Beamte die Frau.

,Meinen Mann! Wen denn sonst? Er ist seit zwei Tagen nicht nach Hause gekommen. Ich mache mir solche Sorgen. Die Wirtschaft und das Kartenspiel … Ich sage immer: Trink doch nicht so viel! Denk an die Kinder! Nun sitzen wir seit 48 Stunden und warten, dass er heimkommt.'

,Das ist eine Finte, Chef!' murrte der untersetzte Polizist, der ganz zuletzt den Raum betrat, nachdem er sorgsam den Schnee von den Schuhen geklopft hatte.

,Durchsucht das Haus!' befahl der Wachtmeister. Und zu der Frau gewendet: ,Wir haben Auftrag, ihren Mann zu verhaften. Er wird gerichtlich gesucht. Hier, sehen Sie sich den Haftbefehl an!'

Die Frau begann zu weinen. Als sie sich ein wenig gefasst hatte, fragte sie: ,Was hat er denn getan? Das kann doch nicht sein. Es ist ein Irrtum! Bestimmt ein Irrtum! So schlecht ist er nicht, dass Sie ihn verhaften müssen/

,Seine Gläubiger haben Anzeige erstattet. Er wird gesucht wegen Bankrottbetrugs, wegen Wechselfälschung und Verdunkelungsgefahr!'

,Er hat kein Geld mehr! Wochenlang haben wir gehungert. Das Geschäft ging von Anfang an zu schlecht, um eine Familie ernähren zu können. Da ging er borgen. So bekamen wir Schulden! Aber das kann doch kein Grund zur Verhaftung sein.'

,Er hätte Bankrott anmelden müssen. So sind die Geldgeber die Betrogenen! Nun sagen Sie mir, Frau: Wo steckt er?'

,Wenn ich es wüsste! Ich … ich habe solche Angst!' ,Dann müssen wir eben das ganze Haus auf den Kopf stellen. Wir finden ihn schon!'

Die Frau weinte laut und hemmungslos. Die Kinder liefen aus den Betten herbei, klammerten sich an die klagende Mutter und heulten um die Wette. Unterdessen durchstöberten die Polizisten das Haus.

Nach einer Stunde stand fest, dass sie nichts gefunden hatten, keine Geschäftspapiere, keine Schuldscheine und auch nicht den gerichtlich Gesuchten, Johann August Suter, 31 Jahre alt, wohnhaft in Rynenberg in eben jenem Anwesen, das sie vom Keller bis zum Dach durchforscht hatten.

Der Wachtmeister trug sichtbar schlechte Laune zur Schau, verfasste einen kurzen Bericht über die Haussuchung und trug in nahezu unleserlicher Schrift das Datum ein. Dahinter setzte er dick und drohend die Jahreszahl 1834 als eine Art Schlusspunkt nach vergeblicher Arbeitsanstrengung. Und das am frühen Wintermorgen, wo alle, die nicht unbedingt schon auf sein mussten, in warmen Federbetten lagen. Als die Beamten mürrisch abzogen, ließen sie eine weinende, sorgenbeladene Frau mit drei schluchzenden und frierenden Kindern in banger Ungewissheit zurück:

Kein Mann, kein Geld, fast nichts mehr zu essen, verlassen seit zwei Tagen und nun auch noch diese Schan-de: Die Polizei zur Haussuchung! ,Das Gericht sucht ihn? Bankrottbetrug? Was für schreckliche Dinge für eine Frau wie mich, die nichts von all dem versteht V Sie versuchte, die Kinder zu trösten und war doch selbst untröstlich und einer dumpfen, zermürbenden Verzweiflung nahe.

Unterdessen wechselte der Gesuchte bei Nacht und Schnee über die gefährliche Gebirgsgrenze. Auf einsamen, steilen Pfaden erreichte er das rettende Ausland: Frankreich.

Nach Wochen landete Johann August Suter erschöpft und niedergeschlagen in Paris. Er suchte Arbeit, um wieder zu Geld zu kommen. Er war bereit, alles zu tun, was Verdienst versprach. Aber wer sollte ihn anstellen? Er besaß keine Papiere. Unter seinem richtigen Namen wurde er steckbrieflich in der Schweiz gesucht. Wochenlang irrte Johann August Suter durch die Gassen von Paris. Nachts war es bitterkalt draußen. Spätabends verkroch er sich unter die Seinebrücken, deckte sich mit Lumpen und Zeitungen zu und versuchte hungrig und fröstelnd einzuschlafen. Aber die Kälte drang durch. Halbe Nächte durchgeisterte der Flüchtling vor der Polizei die Straßen der großen Stadt. Am frühen Morgen durch wühlte er die eben vor die Türen gestellten Abfalleimer, bevor die Müllabfuhr eintraf. Was er fand, verkaufte er tagsüber den Trödlern und Flohmarkthändlern für lächerliche Sümmchen. So verdiente er sich einige Nächte im Obdachlosenasyl, das von meist zwielichtigen Menschen bevölkert wurde. Eines Tages stellte Johann August Suter fest, dass sein Nebenmann gestorben war, der die ganze Nacht über erbärmlich gehustet hatte. Bevor das Ableben des Lungenkranken entdeckt wurde, bemächtigte sich Suter des Passes, den der Gestorbene bei sich trug.

,Er nützt ihm doch nichts mehr!' sagte er draußen vor sich hin, um den Diebstahl vor sich selbst zu rechtfertigen. Nun besaß Johann August Suter einen Pass mit neuem Namen und konnte weiter untertauchen.

Er verließ Paris, um nach Le Havre zu wandern. Zermürbende Tage lagen hinter ihm, als er in der bunten Hafenstadt eintraf. Man munkelte von großen Auswandererschiffen, die für wenig Geld eine Überfahrt nach Amerika ermöglichen sollten. Es gab viele europamüde Auswanderer; nicht alle besaßen eine reine Weste. Johann August Suter hatte kein Geld zur Ausreise. Aber er hatte Glück. Einer der Unterdeckarbeiter war plötzlich an Fieber erkrankt. Suter besaß einen Pass und konnte einspringen. Er verdiente nichts, bekam aber freie Überfahrt nach New York, dazu kostenlose Verpflegung und Unterkunft auf dem Zwischendeck. Am 7. Juli landete der in der Schweiz Gesuchte auf dem Boden der ,Neuen Welt'.

Amerika war das Land der unbegrenzten Möglichkeiten; das wollte Suter ausprobieren.

3. Als der Wilde Westen noch sehr wild war

Zwei Jahre lang versuchte sich Suter in allen möglichen Geschäften. Zunächst wurde er Packer in einem neuentstandenen Versand-Drugstore[1]. Die Arbeit gefiel ihm nicht sonderlich. Der Dollar floss nicht so, wie Johann August Suter es sich von der Neuen Welt erträumt hatte. Mit einem Kollegen aus der Packerei schmiedete er Pläne. Er wollte sich selbständig machen. Die beiden eröffneten eine Drogerie. Da im Wilden Westen manches noch sehr im argen lag, brauchte man in dieser Branche weder Prüfung noch Diplom. Suter drehte Pillen, sein /Teilhaber' finanzierte das ,Geschäft'. Aber die Kunden blieben aus. Und Ladenmiete musste man auch damals schon im Wilden Westen bezahlen. So konnte es nicht ausbleiben, dass die Sache schief ging. Johann August Suter versuchte sich als Zahnarzt. Er erstand einige Zangen und einen weißen Kittel und ließ ein großes Plakat malen. Vor dem Ausreißen schmerzender Zähne verabreichte der frischgebackene ,Zahnarzt' seinen Kunden echten Whisky, der hinterher teuer berechnet wurde. Da diese Behandlung aber schmerzlindernd war und in jener Zeit die Zähne ohne Betäubung gezogen wurden, sprach sich Suters Methode herum, und er bekam Zulauf. In dieser Zeit verdiente der Flüchtling vor der Schweizer Polizei nicht wenige harte Dollar. Nebenher betrieb er einen Arzneiverkauf, wie das damals ohne weiteres möglich war. Zwei Jahre lang ging alles gut. Johann August Suter legte seinen Erlös auf die hohe Kante und wurde ein sparsamer Mensch, der Pläne spann, um seinem Leben wieder einen vernünftigen Inhalt zu geben. Er erwog sogar, seine Frau mit den Kindern in die Neue Welt zu holen. Aber dazu reichte das Geld noch lange nicht. Nach über zweijähriger Praxis' pachtete Suter eine Taverne, um sein Geld zu vermehren und anzulegen; denn in dieser Zeit gingen wilde Gerüchte über Kursstürze des Dollars durch Goldfunde und Falschmünzer um.

Nach mehrmonatiger Pächterzeit kaufte er das Wirtshaus, das aus einer schlichten Blockhütte bestand, wie sie die Pioniere damals bauten. Johann August Suter war Wirtshausbesitzer und kein ganz armer Mann mehr. Er nahm sich vor, in Zukunft ein rechtschaffenes Leben zu führen und unter seine Vergangenheit einen Schlussstrich zu ziehen. Aber das Leben in einer Taverne des Wilden Westens war alles andere als ein gemütlicher Job. Es gab häufig Schlägereien. Als einmal ein Betrunkener eine Schießerei begann und den ganzen Laden zertrümmerte, ließ sich Suter die Versicherungssumme auszahlen, verkaufte das schlimm zugerichtete Kneipenblockhaus und siedelte nach Missouri über.

Dort erst fand er seine innere Ruhe wieder. Er erstand Land, errichtete ein bescheidenes Holzhaus und wurde Farmer.

Suter gab sich redlich Mühe, zurück auf den ordentlichen Weg zu kommen. Die Ernte gedieh gut, Geld kam ein, die alten Pläne für eine Überfahrt der Familie aus der Schweiz nahmen neue Formen an.

Aber der junge Farmer hatte Abenteurerblut in seinen Adern. Er konnte nicht recht sesshaft werden. Er träumte von großem Reichtum. Alles ging ihm zu langsam. An seiner kleinen Farm zogen auf der Durchgangsstraße Jäger und Trapper vorüber, die hin und wieder nachts bei dem Besitzer abstiegen. Sie erzählten von der Weite des Wilden Westens. Suter spürte das Blut in seinen Adern. Er horchte auf, wenn von Abenteuern und angeblichen Goldfunden erzählt wurde. Aber die Trapper wussten auch nichts Genaues zu berichten. Immer waren es nur Gerüchte, die keine festen Grundlagen aufweisen konnten. Täglich kamen Abenteurer, Goldsucher, Pelzhändler und abgemusterte Soldaten vorbei, die alle nur ein Ziel verfolgten: Westwärts! Dort habe man Gold gefunden.

Immer wieder drehten sich die Gespräche abends vor den lodernden Scheiten im Kamin um die sagenhaften Goldfunde. Alles drängte nach Westen. Hin und wieder wollte einer der Abenteurer wissen, dass Kalifornien jenes geheimnisvolle Goldland wäre, wo das große Glück im Sande lag. Die Vorüberziehenden mussten die weiten Steppen durchqueren, um das Glück beim Gold-suchen zu finden. Viele wurden von Indianern überfallen und getötet. Die Wilden sammelten die Skalpe der Abenteurer mit grimmiger Verbitterung. Sie fühlten sich aus ihrem Land verdrängt und verraten. Eines Nachts ging über Suters Farm ein schweres Gewitter nieder. Ein Wolkenbruch zerstörte die kommende Ernte. In jener Nacht schlief Johann August Suter schlecht. Gegen Morgen plagten ihn wirre Träume. Er sah große Büffelherden und weite Steppen. Dann hörte er einen riesigen Strom rauschen und sah Männer, die im Sande wühlten und mit unförmigen Sieben ausgerüstet waren. Plötzlich quoll der Fluss über seine Ufer. Und da war es lauter Gold, das die Männer im Sand überflutete und erstickte. Gold, reines Gold. Suter stöhnte im Traum und raffte von dem gelben Strom, soviel er tragen konnte. Aber er sank immer tiefer in die zähe Masse des überquellenden Flusses ein, bis er ertrank. Da erwachte er schweißgebadet und sprang auf. Er dachte, er hätte Fieber. Zwei Tage darauf verkaufte er seine Farm und brach auf, um das geheimnisumwitterte Goldland zu suchen.

[1] Gemischtwarengeschäft mit Imbissecke

4. Kreuz- und Querfahrten

5. Der Vertrag ist günstig

6. Eine Kolonie entsteht …

7. Ein verhängnisvoller Fund

8. Das Feuer war runtergebrannt

9. Venedig, die sterbende Stadt

10. Der reichste Mann ist bettelarm

11. Die Gesetzlosen wüten

12. Der Riesenprozess hat Folgen

13. Ein Bettler stirbt

14. Abgesang

PANIK IN DER CITY

1. Pit bleibt die Luft weg

2. Die Lawine rollt

3. Überfallkommando und Katastropheneinsatz

4. Pit und Jörg helfen mit

5. Die Bombe

6. Notrufe

7. Notruf für roten Porsche

8. Nächtliche Stadt auf dem Pulverfass

9. Das letzte Stück

10. Zwei Jungen beim Oberbürgermeister

DIE SCHWARZE HAND LÄSST GRÜßEN

1. Eine unheimliche Nacht

Steffen und Eric hatten die zweite Wache der ersten Nacht am Plattensee im schönen Ungarnland übernommen. Lieber gleich am Beginn der Zeltlager-Tage, so hatten sie sich untereinander abgesprochen, dann hatte man es hinter sich.

Pfarrer Schmidt hatte für die ersten Zeltlager-Tage am Balaton, wie der große See überall in Ungarn genannt wurde, die Mitarbeiter als Wachen vorgesehen. Später sollten auch die Mädchen und Jungen der Meute drankommen. Aber für den Anfang des Sommerlagers am See war es gut, wenn erfahrene Mitarbeiter die Wache übernahmen.

Pfarrer Schmidt und Bürgermeister Martin, seit Jahren miteinander befreundet, waren sich der großen Verantwortung der Ungarn-Fahrt wohl bewusst. Ursprünglich sollte nur ein Bus mit 54 Teilnehmern eingesetzt werden. Aber als sich die Anmeldungen zu Hause häuften und die Jugendlichen der hessischen Großgemeinde zu einem nie vorausgeahnten Rennen auf die 54 Busplätze angesetzt hatten, hätte man vielen, die erst kamen, als der erste Bus bereits besetzt war, Absagen erteilen müssen.

So musste der Krisenstab zusammengerufen werden, der nach langen Überlegungen und Diskussionen beschloss, zwei Busse zur großen Ungarn-Fahrt einzusetzen und damit die Teilnehmerchancen zu verdoppeln. Schließlich waren mit dem Leiterteam und den Mitarbeitern sechsundneunzig Teilnehmer zusammengekommen! Das hatte eine erhebliche Umplanung nötig gemacht.

Nun lagen Eric und Steffen, zwei bewährte Mitarbeiter der Meute, in ihren Schlafsäcken, um das große Zeltlager am Steilufer des Plattensees mit der zweiten Wache der ersten Nacht zu bewachen. Sie hätten bei der Wärme der Nacht die Schlafsäcke nicht gebraucht. Aber die Mücken hatten ihnen gleich zu Beginn der Wache, die von ein bis drei Uhr dauern sollte, schlimm zugesetzt. Natürlich stand Mückenspray auf der Liste der Fahrt-Mitbringsel, die von Jahr zu Jahr verbessert und ergänzt wurde. Aber die Mücken schienen sich mit dem Spray auszukennen und kamen trotz des Sprühens. Da war das Hineinschlüpfen in den Schlafsack und das Hochziehen des Reißverschlusses die beste Lösung, um sich der Plage zu erwehren. Kurz nach ein Uhr setzte ein leichter Wind vom See her ein. Den mochten die Mücken nicht gut leiden. Steffen und Eric stellten es mit Erleichterung fest. Selbst wenn in schwülen Nächten die Mücken zur Plage wurden, fanden Steffen und Eric den Platz unterhalb des Steilufers auf der Seeseite in Richtung Budapest superschön. Es war einer der schönsten Zeltplätze der letzten Jahre, solange sie, Sommer für Sommer, mit der Meute unterwegs gewesen waren. Dabei hatten Steffen und Eric einiges von Südeuropa zu sehen bekommen. Da war die Fahrt zur Insel Korsika. Im Jahr darauf standen die Zelte auf Sizilien, dann auf der wildschönen Insel Sardinien. Danach hatten sie an der Sonnenküste Spaniens gezeltet. Letztes Jahr waren sie in Griechenland. Dort war der Entschluss für Ungarn und den Plattensee gefallen.

Wie mochte die Nacht auf dem See sein? Steffen hatte Lust, mit einem der Tretboote hinauszufahren. Aber erstens musste man solch ein Tretboot mieten und bezahlen. Und zweitens wurden die Boote, wenn der Ausleiher Feierabend machte, angekettet. Das hatte Steffen noch vor Lager Schluss um 23 Uhr erkundet.

Während die beiden Mitarbeiter auf Wache in ihren Schlafsäcken die buckelige Klippe belegten, auf der man sich am Tag bequem sonnen konnte, gluckste das Wasser des Balaton, vom aufgekommenen Wind leicht bewegt, gegen das Ufer und ließ die Boote schaukeln. In einem leichtgeschwungenen Bogen lag der jetzt menschenleere Strand vor den beiden Wachen auf der buckeligen Klippe. Eric kroch aus dem Schlaf sack, um sich die Füße zu vertreten und nicht einzuschlafen.

Er stapfte durch das Gras und den kleinen Schilfbestand hinüber ins Lager und ging durch die Zeltstraßen hindurch, um nach dem Rechten zu sehen. Über fünfzig Dreimann-Zelte hatten sie vor vielen Zuschauern, die sich schnell einfanden, am Nachmittag aufgebaut. In jedem Dreimann-Hauszelt schliefen immer zwei Lagerteilnehmer. So war in jedem Zelt genügend Platz, auch für das Gepäck. Nur Bürgermeister Martin, die vielbeschäftigte Küchenmutter, Krankenschwester Milly und jeder der beiden Busfahrer schliefen jeweils allein in einem Zelt.

Der Bürgermeister, den sie gern Sheriff nannten, hatte sein Zelt ein wenig abseits, außerhalb der Lager-Straßen, auf gebaut. Er schnarchte auch in dieser ersten Nacht am Plattensee, als wollte er Bäume umsägen. Eric musste lächeln, wenn er an dieses alljährlich wiederkehrende Problem dachte. Immer hatte der Bürgermeister sein Zelt auf Entfernung gestellt, um die Nachtruhe der andern durch sein Schnarchen nicht zu stören. Klingt umwerfend schaurig, dachte Eric und trabte zum Seeufer zurück, zur Klippe, um zu melden, dass im Lager keine besonderen Vorkommnisse zu verbuchen waren. An der höchsten Stelle der Klippe war ein rostiger Eisenring ins Gestein betoniert. Wahrscheinlich war da früher ein Schiff festgepullt worden. Eric war schon zum zweiten Mal darüber gestolpert und schimpfte ärgerlich vor sich hin. Dann war es wieder ganz still auf der Klippe. Das Glucksen des Balaton-Wassers füllte die Stille.

Die Wolken rissen auf und gaben einen wunderschönen Sternenhimmel über dem Plattensee frei. Der zunehmende Mond stand als ganz schmale, feinsilbrige Sichel über dem Wasser. Der Wind hatte sich gelegt. Die Mücken schienen sich ebenfalls »gelegt« zu haben. Das rote, entfernte Licht eines Leuchtturms leuchtete in regelmäßigen Abständen über den See.

Ob es im Balaton Untiefen gibt? sinnierte Steffen. Wozu brauchten sie sonst einen Leuchtturm mit Rotlichtsignalen? Eric und Steffen hatten gleich zu Beginn ihrer Wache die Signale bemerkt. Aber die Regelmäßigkeit des auf- und wegtauchenden, entfernten Rotlichtes ließ die beiden das Thema Leuchtturm vergessen. Erst jetzt im Kontrast zum auf gerissenen Himmel mit Mondsichel und Sternen, machte sich das Rotlicht wieder deutlich bemerkbar. Der Rhythmus des Lichtes »durchschnitt« gleichsam die warme Nacht über dem See und zog die Blicke der Betrachter magnetisch an. Irgendwo weit weg auf dem See waren die schwachen Positionslichter eines Bootes auszumachen, die bald wieder in der Dunkelheit untergingen. Immer mächtiger öffnete sich der Sternenraum über dem See, dem Lager am Steilufer und über den beiden Wachen auf der Klippe. Die Leuchtturm-Signale tanzten auf dem Wasser.

So ein Leuchtturm ist die warnende Stimme in der Nacht, flüsterte Eric, und Steffen brummte eine müde Antwort.

Es ging langsam auf zwei Uhr zu. Die beiden Mitarbeiter hatten einen langen Anfahrtsweg hinter sich und auch beim Zeltaufbau der Neulinge geholfen. Die Nacht neigte sich für sie dem Müdigkeitstiefpunkt zu. Eric zog die Taschenlampe aus der Hosentasche und leuchtete nach der Uhrzeit. Bald hatten sie es geschafft und konnten im Zelt einem neuen Tag entgegenschlafen, wenn die Ablösung geweckt war!

Eric verstaute die Lampe wieder. Da schreckte Steffen plötzlich hoch. War er eingeschlafen; hatte er geträumt? Nein, jetzt war es deutlich wieder zu sehen: Auf dem See waren Blinksignale auf ge taucht. Morsezeichen? Weit abseits vom Leuchtturmlicht. Steffen stemmte sich im Schlafsack hoch und wollte Eric auf das merkwürdige Blinken aufmerksam machen. Aber der hatte es längst bemerkt, kramte nach einem Zettel in der Hosentasche, zog den Kugelschreiber aus der Lasche der Hemdtasche und notierte mit. In Strichen und Punkten: Lang, kurz, kurz, kurz, lang, kurz …

Komisch, wer setzte hier Blinksignale in die Nacht?

Steffen versuchte die Zeichen zu übersetzen. Sie hatten ja beide einmal für die Mitarbeiter-Prüfung, die auch eine Menge Pfadfinderwissen verlangte, das Morsealphabet gelernt. Aber erstens kam die Erinnerung in dieser Nacht ein wenig mühsam. Und zum zweiten gab das beim besten Willen keinen Sinn.

Bis Eric bemerkte: Die blinken doch auch ungarisch! Man müsste sich das morgen vom Platzwart übersetzen lassen.

Die beiden starrten noch eine Weile in die unheimlich gewordene Sternennacht. Aber über dem See blieb es ruhig. Hinter dem Lagerplatz hatten plötzlich Hunde angeschlagen.

Auch das gab der bisher so harmlosen Nacht einen unheimlichen Geschmack. Jetzt, als sie endlich schlafen gehen konnten, gab die Nacht Signale und Geräusche frei!

Die beiden Jungen stapften, die Schlafsäcke lässig über die Schultern geworfen, zum Zeltlager zurück. Darum auch konnten sie die weiteren Lichtsignale über dem See nicht mehr wahrnehmen.

Im Lager war es ruhig. Das Gebell der Hunde hatte keinen der müden Zeltbewohner geweckt.

Steffen und Eric gingen leise durch die Zeltstraßen, die das Jungenlager vom Mädchenlager trennten. Jede Gruppe hatte ihren Zeltbereich. Es waren insgesamt acht Gruppen mit je neun bis elf Mitgliedern. Jede Gruppe wurde von zwei Mitarbeiterinnen oder Mitarbeitern verantwortet. Sie leiteten mit dem Leiterteam, Pfarrer Schmidt, dem Sheriff, Schwester Milly, den beiden Fahrern Sigi und Gerd, Frau Schmidt, der Koch- und Lagermutter Maria und Claudia, der ältesten erfahrenen Mitarbeiterin, die Semesterferien von der Uni und von ihrer Doktorarbeit machte, das gesamte Unternehmen. Das Mitarbeiter-Team bildete für denkbare Schwierigkeiten den Krisenstab.

Steffen und Eric hatten ihre Zeltrunde gedreht, stapften noch kurz hinüber zur Lagerküche und den dahinter abgestellten Omnibussen und wollten dann die Wachablösung nach dem aufgestellten Wachplan, der in der Küche mit zwei Wäscheklammern an der Trockenleine hing, wecken, als Eric plötzlich aufgeregt Steffen heran winkte.

An Fahrer Sigis Bus klebte ein weißer Zettel. Gleich vorn an der Frontscheibe und nicht zu übersehen.

Im Schein der Taschenlampe lasen sie, in großen, mit einem Pinsel gemalten Buchstaben: »Haut ab! Sonst Rache und Reue!« Darunter war eine richtige schwarze Hand gemalt.

»Sieht ein bisschen nach Kitsch und Krimi aus«, kommentierte Steffen. »Aber es ist vielleicht doch besser, wir wecken den Boss!« Die Nacht war wirklich unheimlich geworden: Erst Schwüle mit Stechmücken, dann leichter Wind und Morsesignale, dann das Platzen der Stille durch Hundegebell und nun auch noch ein Drohbrief gegen das Hiersein der Meute!

Sie weckten den Boss, Pfarrer Schmidt, und berichteten die Vorgänge ihrer Wachzeit. Pfarrer Schmidt kam mit hinüber zur Klippe. Aber da war jetzt nichts mehr zu sehen, außer dem ständig unterbrechenden Rotsignal des Leuchtturms.

Sie weckten die nächste Wache, berichteten über die Vorkommnisse, zeigten den Drohbrief mit der schwarzen Hand, während Pfarrer Schmidt die neue Wache zu erhöhter Aufmerksamkeit auf forderte. Mehr war in dieser Nacht kaum zu erreichen.

Eine halbe Stunde später schritten die beiden neuen Wachhabenden Normen und Michael bis zum Morgengrauen zwischen dem See und dem Lager ihre Runden ab, kontrollierten Küche und Busse. Aber es tat sich nichts mehr. Die unheimliche Nacht öffnete sich einem aufdämmernden Morgen. Vielleicht sah mit dem neuen Tag alles anders und besser aus.

2. Eine schlimme Entdeckung

Der Küchendienst, der der Lagermutter Maria an jedem Tag zur Zubereitung der Mahlzeiten und zum Abwaschen der Töpfe und Gerätschaften zugeteilt war, hatte längst vor dem Wecken alle Hände voll zu tun. Angela, Regina und Holger, die für den ersten Tag eingeteilt waren, holten Wasser für den Kaffee, strichen Butter auf die brotmaschinengeschnittenen Stullen, bevor drei verschiedene Marmelade-Sorten oder Käse auf die Brote verteilt wurden.

Die komplette Kücheneinrichtung, zu der auch mächtige Kübeltöpfe und vier Propangaskocher gehörten, war der Stolz von Pfarrer Schmidt und seiner Frau. Jahre hatte es gebraucht, bis die gesamte Einrichtung vollständig war. In den zurückliegenden Jahren war vieles einfacher gewesen: Da wurden die Lebensmittel nach der in Jahren immer wieder vervollkommneten Verpflegungs-Checkliste zu Hause über den Großhandel gekauft und im Bushänger verstaut. In diesem Jahr ging das nicht so ohne weiteres; denn die Ungarn hatten besondere Einfuhrbedingungen. So war im voraus schon ausgemacht und bekannt, dass weder Fleisch noch Brot, Wurst und Kartoffeln mitgebracht werden durften. Dafür hatten Geza, der ungarische Campingplatzwart, und seine Assistentin mit dem schönen ungarischen Namen Piroschka zugesagt, dass sie beide bei der täglichen Lebensmittel-Beschaffung behilflich sein würden und alle satt werden sollten. Bedingung dazu war eine von Tag zu Tag vorbereitete Liste, die immer am Vortag vorgelegt werden musste, um für die vielen Zeltlagerteilnehmer die nötigen Lebensmittel über die ABC-Geschäftszentrale vorbestellen zu können. Mit einem der Busse sollten Tag für Tag frische Lebensmittel geladen und zum Lager transportiert werden.

Auch dafür gab es eine Mitarbeitsliste, die in der Küche aushing, in der die Packer und Einkäufer für jeden Tag standen. Heute waren Thorsten, Fredrick und Matthias dran. Die Verpflegungseinkaufsliste der beiden ersten Tage hatte Pfarrer Schmidt schon Wochen vor dem Aufbau des Zeltlagers an Geza geschickt. Schließlich musste alles gut organisiert sein, wenn 96 hungrige Mägen gefüllt werden sollten!

Der Küchendienst gab sich Mühe, so leise wie möglich zu hantieren, damit keiner vor dem Wecken durch Küchenlärm wach wurde. Schließlich waren sie nicht allein auf dem großen Platz unterhalb des Steilufers. Zahlreiche DDR-Camper mit ihren Zelten und Wohnwagen machten hier auch Urlaub. Natürlich gab es ebenso ungarische Familien, die ihre Ferien auf dem schönen Platz am Balaton verbrachten. Schließlich waren jenseits der überdachten Küchenzentrale auch noch die etwa dreißig Holzbungalows eines großen tschechischen Industriewerkes, dessen Arbeiterfamilien schichtweise und rund um die Belegschaft jedes Jahr ihren Urlaub hier am Plattensee verbrachten. Auch einige westdeutsche Einzelzelter und Familien waren auf dem großen Platz am Balaton untergebracht – also eine buntgemischte Camping-Gesellschaft quer durch Ost- und Westeuropa, über alle Grenzen hinweg. Das bedeutete gegenseitige Rücksichtnahme, die frühmorgens beim Küchendienst anfing und pünktlich um 23 Uhr mit der Zeltruhe endete.

Nach dem Frühstück, das mit dem Schlangestehen vor den Klapptischen der Küche begann, war jeden Tag Morgenandacht. Natürlich blieb dazwischen genügend Zeit, um Teller und Bestecke, Tassen und Schüsseln zu spülen, die jeder selbst mitzubringen hatte. Dazu hatte der Küchendienst in drei oder vier Plastikwannen heißes Wasser vorzubereiten. Wenn das alles schon am ersten Zeltlagertag prima klappte, steckte dahinter die jahrelange Einübung der Älteren und der Mitarbeiter der Meute. Wer zum ersten Mal in diesem Jahr dabei war, brauchte sich in die Gruppe der Erfahrenen nur einzureihen.

Zur Morgenandacht bildete die Meute einen großen Doppelkreis. Jeder saß zwanglos auf dem Sandboden des Versammlungsplatzes hinter der Küche oder stand, wenn es ihm Spaß machte. Nach dem Singen des Morgenliedes von der »güldnen Sonne voll Freud und Wonne«, das die alten Hasen längst auswendig kannten und die Neulinge im Gesangbuch absangen, verlas Pfarrer Schmidt den Losungstext. Gesangbuch und Bibel hatte jeder mit dabei. Beides stand auf der langen Liste der Dinge, die jeder ausgehändigt bekommen hatte. Pfarrer Schmidt las aus Philipper 4 den 4. Vers: »Freut euch in dem Herrn allewege, und abermals sage ich: Freuet euch!«

Durch das Singen des Morgenliedes waren viele Gäste vom Platz und aus der Bungalow-Siedlung angelockt worden. Alle, die am gestrigen Nachmittag bedenkliche Gesichter gemacht hatten und den Platz räumen wollten, als die 96 meist Jugendlichen aus zwei Omnibussen quirlten, hatten inzwischen ihre Meinung geändert. Beim Aufbau der Zelte wurde ihnen klar, dass es sich um eine ordentliche Jugendgruppe handelte. Viele der Campingplatz-Gäste aus Ost und West waren nun um so gespannter, was sich nach dem Singen eines Liedes abspielen würde. So war die große Runde der Meute von zahlreichen Neugierigen und Abwartenden umstanden. Und sie wurden auch nicht enttäuscht. Denn was Pfarrer Schmidt nun zu erzählen wusste, das nahm nicht nur gefangen, das war auch lehrreich. Für jeden etwas. Aber lassen wir Pfarrer Schmidt selbst zu Wort kommen:

»Paulus hat diesen Aufruf zur Freude seiner Lieblingsgemeinde, den Philippern, geschrieben. Aber er selbst war in keiner erfreulichen Situation. Er saß im römischen Prätorium, dem Stadtgefängnis, in das er bis zum Beginn seines Prozesses wegen Volksaufwiegelung durch Verkündigung der neuen Botschaft eingesperrt war. Die Abgesandten seiner Lieblingsgemeinde hatten ihn im Gefängnis besucht und ihm Grüße aus Philippi mitgebracht.

Paulus musste sich zwar Sorgen über die Zukunft machen, denn der Ausgang des Prozesses erschien durchaus ungewiss, aber er ließ sich nicht unterkriegen. Seinen Freunden in Philippi schrieb er voll Vertrauen gegenüber seinem Herrn: Freut euch im Herrn und lasst euch im Leben nicht unterkriegen! Die Freude am Herrn ist die Stärke der Christen. Das wollte Paulus, der Grund genug zum Pessimismus und zur Resignation hatte, seinen Freunden in Philippi sagen. Das war kein billiger Optimismus und keine Durchhalteparole. Das war ein klares und frohes Bekenntnis zu Jesus Christus, in dessen Händen sich Paulus selbst im Gefängnis geborgen wusste. Daraus können wir für alle Situationen unseres Lebens von Paulus lernen: Jesus Christus ist unser Herr. Er lässt uns selbst in schwierigen Lagen nie im Stich. Damit machte er seinen Freunden Mut und half ihnen zum Glauben an Jesus Christus. Wir wollen uns, unsere Lagertage hier am schönen Plattensee und unsere Lieben zu Hause diesem Herrn anempfehlen.«

Die Morgenandacht schloss mit dem Segen, nachdem sie noch einen Liedvers vom angefangenen Morgenlied gesungen hatten und dabei erlebten, dass Gäste aus der DDR mit Einblick in die Gesangbücher nahmen und das Lied mitsangen. Das war hier am Plattensee ein erster Schritt der gegenseitigen Verständigung über die Mauergrenze hinweg, die zu Hause beide Teile Deutschlands trennte. Pfarrer Schmidt gab die Essenszeiten bekannt. Die Gruppen gestalteten mit ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern ihr Programm selbst. Heute ging es natürlich darum, zuerst einmal die nähere Umgebung zu erkunden. So zog die Meute gruppenweise in verschiedenen Richtungen davon.

Pfarrer Schmidt, der Sheriff und Eric mit Steffen hatten anderes vor. Sie begaben sich gemeinsam zu Geza, um die Ereignisse der vergangenen Nacht zu besprechen und die Nachricht der schwarzen Hand vorzuzeigen.

Geza hielt das zunächst alles für einen dummen Streich oder Scherz. So etwas war auf dem Platz bisher noch nie vorgekommen. Vielleicht hatte sich auch nur jemand auf dem Platz geärgert, seine beschauliche Urlaubsruhe durch derartig viele Jugendliche gestört zu sehen. Anders sei die Geschichte überhaupt nicht vorstellbar.

Da fiel Eric ein, dass Steffen und er einige der Morsezeichen auf dem Plattensee zu Papier gebracht hatten. In Deutsch ergab das keinen Sinn. Aber das müsste vielleicht Ungarisch sein, wenn der Blinkfunker ein Landsmann Gezas war.

Geza nahm das Papier mit den Signalpunkten und -strichen und den entzifferten Klarschriftbuchstaben, rätselte, kratzte sich hinter dem Ohr und sagte: »Das ist tatsächlich Ungarisch! Die drei Worte, einige Buchstaben sind verkehrt aufgeschrieben, aber unschwer richtig einzusetzen, bedeuten in Deutsch: Bedrohung durch West-Jugendgr… Da setzt es aus! Aber es ist klar, dass das Wort ›Jugendgruppe‹ lauten müsste.«

Pfarrer Schmidt warf ein: »Wer könnte sich denn von unserer Gruppe, falls die gemeint ist, bedroht fühlen, wo wir doch bis gestern Abend erst wenige Stunden auf dem Platz waren?« Auch Geza wusste keine Erklärung. Die ganze Sache war verworren, verrückt und unheimlich zugleich. Man beschloss, in der kommenden Nacht besonders aufmerksam zu sein. Mehr war im Augenblick kaum zu unternehmen. Irgend jemand musste daran interessiert sein, die Meute einzuschüchtern oder zu vertreiben. Aber es war unvorstellbar, wie das zusammenpassen könnte.

Geza musste mit dem Einkaufstrupp und dem Fahrer zum ABC-Markt kommen. Piroschka erschien im Raum und berichtete, dass vom ABC-Markt eben angerufen worden sei. Alle Beteiligten waren so von den merkwürdigen Dingen der vergangenen Nacht durch die Augenblicksaufgaben abgelenkt und gefordert.

Nach dem Mittagessen erschien Peter, den sie »Butze« nannten, bei seinem Gruppenboss Harald. Er war schrecklich aufgeregt und meldete, dass sein ganzes Geld gestohlen worden sei. Harald konnte das zuerst nicht glauben. Gemeinsam durchsuchten sie das Zelt, in dem Butze untergebracht war, dann den Koffer, das Gepäck. Aber es blieb dabei: Der Brustbeutel mit dem gesamten Geld, den Peter in seinem Schlafsack versteckt hatte, als die Gruppe im Plattensee baden gegangen war, blieb verschwunden.

»Wieviel Geld war denn in dem Brustbeutel?« wollte Harald wissen.

Butze antwortete: »Alles für die ganze Zeit unserer Fahrt, fast 400,- DM, und einige an der Grenze eingetauschte ungarische Forint, etwa im Wert von 50,- DM.«

Harald ging mit Butze zu Pfarrer Schmidt. Bürgermeister Martin, der Sheriff, wurde dazu geholt. Mitten in der Berichterstattung kam Axel gelaufen und brachte ein weißes Blatt Papier mit einer schwarzen Hand darauf. Er hatte das Blatt hinter dem Zelt von Butze gefunden. Der Wind mochte es weggeweht haben. Da sich die Sache mit dem Schild am Omnibus, auf dem ja auch eine schwarze Hand war, herumgesprochen hatte, brachte Axel seinen Fund direkt zur Lagerleitung.

»Das ist eine schlimme Entdeckung«, sagte der Sheriff zu Butze. »Die schwarze Hand scheint es ernst zu meinen. Was soll das nur?«

Pfarrer Schmidt und der Sheriff waren sich einig: Die Sache musste Geza gemeldet werden. Die Nachtwachen würden verstärkt. Nach dem Abendessen musste der Krisenstab Zusammenkommen.

Geza war nicht wenig erschrocken. Gelddiebstahl auf dem Platz war lange nicht vorgekommen. Die Camper waren zumeist sehr ehrliche Menschen. Das bewies das Fundbüro des Platzes, das Piroschka verwaltete. In ihm wurden auch wertvolle Sachen, die verloren gegangen und gefunden worden waren, abgeliefert.

Geza benachrichtigte sofort die Polizei.

Auf dem Platz hatte sich die Sache mit der schwarzen Hand und dem entwendeten, jedenfalls nicht auffindbaren Brustbeutel mit Inhalt in Windeseile herumgesprochen.

Bald kursierte ein Gerücht: Irgend jemand wollte einen Motorradfahrer mit einem uralten Modell gesehen haben, der vor dem Schlagbaum des Campingplatzes geparkt und dann den Platz betreten hatte. Das war leicht möglich, denn der Eingang zum Platz war nicht immer bewacht. Nur ein Schlagbaum, den jeder passieren konnte, bezeichnete den Platz-Eingang.

Geza wusste ebenso wenig wie Piroschka etwas von dem Motorradfahrer. An der schwarzen Campingplatz-Tafel wurde mit Kreide in Deutsch, Ungarisch und Tschechisch angeschrieben: »Wer hat einen Motorradfahrer mit einer alten Maschine gesehen, der nicht auf dem Platz gemeldet ist?«

Mehr konnte im Augenblick kaum getan werden.

Auch der nach dem Abendessen tagende Krisenstab des Zeltlagers der Meute kam zu keinem Ergebnis. Eigentlich war es kaum vorstellbar, dass jemand die Gruppe ernsthaft einschüchtern oder sie sogar vertreiben wollte. Aber an der Sache mit der schwarzen Hand musste etwas dran sein. Denn die Beweise waren zu deutlich. Der Krisenstab stellte zufrieden fest, dass Geza für alle Fälle die ungarische Polizei benachrichtigt hatte.

Der Tag war durch die schlimme Entdeckung gezeichnet, dass Butze nun mittellos war und keinen Pfennig mehr besaß. Die Gruppenbosse sollten in ihren Gruppen besprechen, was man tun könnte, um Butze zu helfen. Gedacht war daran, in der Meute eine Sammlung durchzuführen. Wenn jeder etwas gab, tat das keinem ernsthaft weh.

Damit aber war die Sache mit der schwarzen Hand noch längst nicht aus der Welt geschafft.

Dass man es nicht nur mit einem Dieb oder vielleicht sogar mit einer ganzen Bande zu tun hatte, sollte sich bald genug zeigen.

3. Das darf doch nicht wahr sein!

Die Verstärkung der Nachtwache schien unnötig gewesen zu sein. Jede Wacheinteilung richtete ihre gespannte Aufmerksamkeit auf den Plattensee und die dort erwarteten Signale. Aber in dieser langen Nacht kamen keine Signale. Nichts rührte sich auf dem Balaton, außer dem regelmäßigen Blinken des Leuchtturmes, das bei längerem Hinsehen einschläfernd wirkte.

Auch die Wach-Rundgänge durch die Zeltplatzstraßen brachten keine Überraschungen. Alles blieb ruhig. Pfarrer Schmidt war nach den vorangegangenen Vorkommnissen beinahe enttäuscht, als er am Morgen erfuhr, dass sich nichts, aber auch gar nichts getan hatte.

Vielleicht war doch alles nur ein böser und einschüchternder Streich. Vielleicht steckte hinter der schwarzen Hand nur ein junger Mensch mit durchgehender Phantasie. Vielleicht irgend jemand, der sich über den Zugang so vieler Jugendlicher auf dem Platz geärgert hatte.

Mit diesen Gedanken kam die Meute zur Morgenandacht – etwas stiller als sonst. Der Kreis war wieder größer geworden, denn auch diesmal waren viele von den Camping-Gästen unter den Zuhörern. Die Meute wusste nur zu gut, wie sehr dieser 23. Psalm in ihre Situation passte: »Der Herr ist mein Hirte, mir wird nichts mangeln.« Ja, das brauchten sie gerade jetzt, einen Hirten. Wer wusste denn, was wirklich hinter der schwarzen Hand steckt? Es tat gut, dass Pfarrer Schmidt darauf einging: Das Hirtendasein, so erzählte er, war damals gefährlich und mit großem Risiko verbunden. Ein Hirte musste Opfer für seine Herde bringen und durfte keinen Einsatz gegen wilde Tiere scheuen, die in die Herde eindringen und die Schafe reißen wollten. Aus dieser verantwortungsvollen Tätigkeit heraus hatte sich der Begriff des Hirten zum Ehrennamen entwickelt. Die ersten Könige des Volkes Israel trugen die Bezeichnung »Hirte« als Ehrentitel, der die verantwortungsvolle Aufgabe des Königs umriss, für sein Volk ganz da zu sein. Dieser Königs-Ehrentitel »Hirte des Volkes« wurde dann auf Gott, den König und Herrn, übertragen. So konnte der Psalm-Dichter von Gott als vom Guten Hirten reden und bekennen: »Der Herr ist mein Hirte. Mir wird nichts mangeln …«

Nach der Andacht sangen sie in der Runde aus den Gesangbüchern das Lied:

»Der Herr ist mein getreuer Hirt, hält mich in seiner Hute, darin mir gar nicht mangeln wird jemals an einem Gute.

Er weidet mich ohn Unterlass, da aufwächst das wohlschmeckend Gras seines heilsamen Wortes …«

Dann verteilte sich die Runde. Die Meute zog sich grüppchenweise zum Vormittagsprogramm zurück. In der Küche begann mit dem Kartoffelschälen die Vorbereitung auf das Mittagessen. Das Einkaufskommando sammelte sich diesmal an Sigis Bus. Geza kam hinzu, um beim Einkäufen und Dolmetschen wieder behilflich zu sein. Als Sigi starten wollte, schlingerte der Bus. Sigi stieg aus und wusste aus seiner langen Busfahrer-Erfahrung schon, was ihn erwartete: Der linke Hinterreifen war platt, mit einer Messerklinge plattgestochen! Das war stark.

Geza sagte erschrocken: »Das darf nicht wahr sein! Das hat es auf meinem Platz noch nie gegeben!«

Aber es sollte noch schlimmer kommen: Beim Nachsehen am anderen Bus stellte sich heraus, dass auch Gerds Bus einen plattgestochenen Reifen aufwies. Darunter lag ein großes weißes Papier mit einer schwarzen Hand drauf!

Geza rief erneut die Polizei an.

Beide Fahrer montierten ihre Ersatzreifen. Aber jeder hatte schließlich nur einen. Und die plattgestochenen Reifen waren unbrauchbar! So ein Busreifen ist schrecklich teuer. Nachmittags fuhr Sigi verärgert und wütend nach Budapest, um zwei neue Reifen einzukaufen. Damit ging so ziemlich alles Geld drauf, das der Chef der Busfirma für Eventualitäten seinen Fahrern mitgegeben hatte. Jetzt durfte nichts mehr passieren!

Die Meute nahm das Mittagessen nicht mit gewohnter Begeisterung zu sich. Die Stimmung war gedrückt. Viele hatten Angst. Da war jemand – vielleicht sogar eine ganze Bande -, der aus der Dunkelheit zuschlug und Attentate verübte, Attentate gegen die Meute, um sie zu vertreiben. Das musste man erst einmal verdauen!

Die Polizei hatte ein Protokoll angefertigt. Das war für die Versicherung des Busunternehmers wichtig. Aber es änderte nichts an der Bedrohung und an der sich offensichtlich zuspitzenden Situation.

Das für den Nachmittag angesagte Fußballspiel wurde abgesagt. Keiner hatte jetzt Lust auf Fußball. Statt dessen gingen die Gruppen auf weitere Geländeerkundung. Es gab noch viele Dinge zu sehen an der Nordseite des Plattensees zwischen dem Steilwandfelsen und dem Badeort Tihany auf der gleichnamigen Halbinsel am Nordufer des Balaton, die den großen See in fast zwei Teile trennt.

In Tihany gab es, wie Pfarrer Schmidt berichtet hatte, eine alte Kirche mit zwei schönen Türmen. Sie gehörte zur Benediktiner-Abtei. Die Benediktiner sind der älteste katholische Orden, dessen Mönche bis heute nach dem Leitgedanken leben: ora et labora (= bete und arbeite). Der ungarische König Andreas I. hatte die Abtei im Jahr 1055 gegründet. Sein Grab lag in der Unterkirche. In der alten Benediktiner-Abtei, wo es schon lange keine Mönche mehr gab, war das Balaton-Museum untergebracht. Aber das war zum Wandern zu weit. Dafür müsste man einen ganzen Tag zur Verfügung haben oder die Anfahrt mit den Bussen erledigen.

Auf der anderen Seite, etwa halb so weit entfernt, lag am Südufer des Balaton Siöfok, der bestbesuchte Urlaubsort Ungarns und zugleich der bedeutendste Badeort des Landes. Dort begann der Siökanal, der in die Donau mündet. Schon zur Römerzeit war das Gebiet um Siöfok dicht besiedelt. Die Römer hatten bereits die Anfänge für einen Kanal gelegt. Auch einen Zigeunermarkt und einen Riesen-Flohmarkt sollte es dort geben.

Während der Erkundungen ihrer Umgebung besprachen die Gruppenleiter in ihren Gruppen die geplante Sammlung, durch die Butze wieder zu Geld kommen sollte. Dabei kreiste immer wieder das Gespräch um die schwarze Hand. Richtige Verbrecher mussten das sein, die sich hinter diesem zweifelhaften »Markenzeichen« verbargen. Denn wer vor Erpressung, Diebstahl und zwei Reifenzerstörungen nicht zurückschreckte, handelte mit kriminellen Mitteln. Und das alles nur, um eine Jugendgruppe aus der Gegend zu vertreiben? Es war einfach unvorstellbar! Da musste etwas anderes dahinterstecken!

Normen und Michael waren mit ihrer Gruppe beim Erkundungsgang in Richtung Siöfok, also südlich des Campingplatzes, in eine mit Gestrüpp, Binsen und Schilf bestandene Sumpfgegend geraten. Es musste eine Art Biotop sein. Hier gab es nicht wenig Mücken, aber auch viele Frösche. Stefan fand sogar einen Feuersalamander. »Die sind doch beinahe ausgestorben«, wusste er anzumerken. Die Gruppe sammelte sich um den Feuersalamander und bewunderte das rotgelbschwarz gefleckte eidechsenähnliche Tier, bis es davonhuschte und im Gestrüpp verschwand.

»Sieht hier ja richtig wie im Urwald aus«, sagte Stefan. Und dann entdeckten sie einen verwilderten Weg, der mitten in das sumpfige Biotop hineinführte.

»Vielleicht züchten die hier ihre Mücken, damit die Touristen was zu kratzen haben«, frotzelte Hotti, der eigentlich Horst hieß, aber überall nur als Hotti bekannt war.

Sie tasteten sich durch überhängende Zweige und Dornenranken den schmalen Weg entlang, der auf einem Holzsteg endete, der ein Sumpfstück, in dem sich das schwarze Wasser staute, überbrückte. Nur immer ein Mann hatte auf dem Steg Platz, der frisch ausgebessert war. Die hellen Bohlen hoben sich deutlich von den morschen Stegteilen ab.

Auf der anderen Seite setzte sich der Weg durch die sumpfige Landschaft fort. Libellen sirrten und schaukelten träge durch Binsen und Schilf. Überall blühte das kleine Wollgras wie winzige Baumwollbällchen. Es schien eine vergessene, verlassene Ecke am Plattensee zu sein. Kein Mensch war hier zu sehen. Alles schien zuzuwachsen. Doch als sie aus einer mannshohen Strauchgruppe heraus traten, öffnete sich vor ihnen ein Platz, in dessen Mitte ein altes Haus stand, kein Schuppen, eher ein verfallenes Wohngebäude. Abseits von dem verkommenen Haus stand ein alter ungarischer Pußta-Brunnen mit einem langen Holzschwengel und einem Strick, an den ein Eimer befestigt werden konnte, um das Wasser heraufzuziehen.

»Solche Brunnen gab es früher überall in der ungarischen Pußta«, wusste Normen, der schon einmal einen Kulturfilm über Ungarn gesehen hatte.

Plötzlich entdeckte Normen eine Spur auf dem schwarzen Sumpferdboden vor dem Haus! Stollenschuhe, die sich tief eingedrückt hatten, Gummistiefel oder ähnliches Schuhwerk. Die Spur führte zur Haustür, die verschlossen war. Sie staunten, dass hier vor kurzem noch ein Mensch gewesen war, der vielleicht dieses heruntergekommene Haus betreten hatte.

»Vielleicht ein Forellenzüchter, der hier seine Fische füttert«, tastete Holger sich an die Sache heran.

»Quatsch!« antwortete Normen. »Forellen im Sumpf! Die brauchen fließendes Wasser und nicht diese schwarze Brühe, in der Frösche und Mücken Feste feiern.«

Sie berührten die Fußspur nicht, tappten daran vorbei zum Hauseingang, rüttelten an der dicken Holztür und stellten fest, dass sie fest verschlossen war und nicht um einen Millimeter nachgab. Da gingen sie, einer hinter dem andern, neugierig um das Haus herum, suchten am Boden nach weiteren Spuren, fanden keine und entdeckten, dass die Fensterläden von innen verriegelt waren, bis auf einen, der sich auf drücken ließ.

Die große Neugierde war erwacht. Michael nahm Holger auf die Schultern, damit sie hineinschauen konnten in das geheimnisvolle Haus im Sumpfbiotop. Holger musste gegen die Blendung der Sonne die Hände zwischen Kopf und Scheibe halten, um innen etwas erkennen zu können. Dann berichtete er von Michaels Schultern herab: »Verfallene, verlotterte Stube, keine Möbel. Da steht nur so etwas wie eine alte Wäscheschleuder mitten im Zimmer herum. Die ist mit einem Kabel angeschlossen!«

»Unsinn«, rief Thorsten, »ist doch gar kein Stromanschluss am ganzen Haus!«

»Vielleicht ein Kabel durch den Sumpf!« stichelte Hotti.

Holger trumpfte auf: »Ist aber ein Kabel an der Wäscheschleuder dran! Kommt doch selbst rauf und seht es euch an!«

Michael ließ Holger zur Erde herunter. Sie umsuchten das ganze Haus nach einem Stromanschluss, nach Strippen, einer Überspannung oder einem Kabelanschluss durch Erdkabel. Nichts. Absolut nichts! Also konnte eine Wäscheschleuder mit Kabelanschluss in dem Haus auch nicht funktionieren.

Sie hatten sich an dieser technischen Nebensache richtig festgebissen, bis Michael schließlich einwarf: »Vielleicht gibt es ein richtiges Aggregat im Haus. So ein Motor, der mit Benzin oder Diesel gespeist wird und Strom erzeugt!«

»Wozu, wenn die baufällige Kiste verlassen ist?« fragte Normen.

Da erinnerte Hotti an die Fußspuren auf der schwarzen Moorerde.

Es gab nicht mehr zu entdecken. Und da sie bis zum Zeltlager noch eine Strecke Wegs zurückzulegen hatten und die Abendessen-Zeit bevorstand, machten sie kehrt und trabten zurück durch Sumpf und Gestrüpp, durch Schilf, Binsen und Dornen. Sie hatten nicht die leiseste Ahnung, dass ein Mensch sie im Unterholz die ganze Zeit beobachtet und belauscht hatte. Ein dicklicher Mann mit schwarzer Motorradkluft aus Kunstleder und mit hochgeschnürten Stollenstiefeln. Verstanden hatte der Lauscher nicht viel, weil er nur wenig Deutsch sprach. Aber jede Bewegung der Jungen der Meute hatte er genau beobachtet. Er überzeugte sich, dass die Gruppe wirklich jenseits des Stegs den Rückweg angetreten hatte, schimpfte wüst und wild vor sich hin und öffnete mit dem Schlüssel, den er aus der Kunstlederhose zog, die zweimal versperrte Haustür. Ein Glück, dass die Jugendlichen sich durch ihr lautes Reden rechtzeitig angekündigt hatten. Es war nicht auszudenken, was passiert wäre, wenn der Mann mit der Kunstlederkombination und die Jungen der Meute hier im Biotop unverhofft aufeinandergeprallt wären. Der Boss würde ohnehin stinksauer sein, wenn er hörte, dass die Jugendlichen des Zeltlagers aus Westdeutschland die Gegend unsicher machten und schnüffelten. Genau das hatte er ja befürchtet.

Was nun? Sollten sie die Zentrale im Biotop aufgeben? Vielleicht nur vorübergehend? Aber wohin mit den Geräten und Maschinen im Keller?

Der Mann in der schwarzen Kunstlederkombination schloss die Haustür, verriegelte sie sorgsam von innen und holte auch die Innenverriegelung des vergessenen Fensterschalters an der Rückseite nach.

Was hatten sie im Zimmer sehen können? Allenfalls die alte Wäscheschleuder. Wozu die aber in Wirklichkeit diente, darauf würde so schnell keiner kommen! Das war allein seine Idee und sein Patent, wie der Boss es genannt hatte. Seit die Schleuder lief, lief das große Geschäft so gut und sicher wie nie zuvor. Die Sache mit der Schleuder war eine geniale Idee gewesen, die wieder einmal er gehabt hatte. Womit er dem Boss bewies, dass man sich »Kopfgedanken« machen musste; dass man Ideen brauchte, um die Sache zu perfektionieren.

Dass nun aber die Jugendlichen aus dem Zeltlager das Glanzstück seiner Idee gesehen und sich ihrerseits darüber die Köpfe zerbrochen hatten, das schmeckte dem Mann mit der schwarzen Motorrad-Kunstlederkombination und den Schnürhochstiefeln überhaupt nicht.

4. Die Anschläge reißen nicht ab

Nach dem Abendessen lief in den Gruppen, ohne dass Butze es gemerkt hatte, die Sammlung, die wieder gutmachen sollte, was Butze widerfahren war.

Bei der Abendandacht nahm Pfarrer Schmidt das Thema der Morgenandacht auf und brachte die Fortsetzung zu dem Psalmtext: Der Herr ist mein Hirte. Mir wird nichts mangeln.

Er sagte, dass der schlimmste Mangel des Menschen der Mangel an Gottes Liebe sei. Ohne die Liebe, den Schutz und Segen des göttlichen Hirten seien wir preisgegeben und bettelarm dran. Wie bedrückend schon der Mangel an irdischen Gütern sein könne, merke man, wenn man mittellos und ohne Gottes Hilfe dastehe.

Pfarrer Schmidt sagte: »Als Peter, unserem Butze, plötzlich all sein Geld gestohlen wurde, da fühlte er sich hilflos und verlassen. Das hat ihn schwer mitgenommen. Aber Gott kann Wege finden und Herzen bewegen. Ganz allein und ohne meine persönliche Anregung war man im Krisenstab auf die Idee gekommen, dass wir alle etwas Zusammenlegen und dadurch Butze zeigen könnten, dass wir ihn nicht im Stich lassen. Er sollte merken, dass wir ihn um Gottes Willen lieb haben und ihn nicht für den Rest der Tage Mangel leiden lassen möchten.

Und so haben wir alle freiwillig für Butze zusammengelegt und dadurch siebzehn Deutsche Mark mehr erzielt, als Peter gestohlen worden sind.«

Butze war zuerst ganz rot geworden. Dann hätte er am liebsten losgeheult. Er war richtig aufgewühlt und gerührt. Denn er hatte sich den ganzen Tag überlegt, wie es für ihn nun weitergehen sollte. Er war zu dem Ergebnis gekommen, Pfarrer Schmidt zu bitten, ihm bis zur Rückkehr nach Hause Geld zu leihen.

Und nun plötzlich diese Überraschung!

Pfarrer Schmidt schloss seine Abendandacht, indem er im Kreis der Meute Butze das Ergebnis der Sammlung überreichte und dazu sagte: »Der Herr ist mein Hirte, mir wird nichts mangeln. Er weidet mich auf einer grünen Aue und führet mich zum frischen Wasser. Er erquickt meine Seele. Er führet mich auf rechter Straße um seines Namens willen. Und ob ich schon wanderte im finstern Tal, fürchte ich kein Unglück; denn du bist bei mir.«

Diese denkwürdige Abendandacht schloss mit einem Liedvers und der Bitte um Segen für das Lager und seine Teilnehmer sowie für die Lieben zu Hause.

Um dreiundzwanzig Uhr war Lagerruhe. Nur der Wind sang sein leises Lied am Balaton und ließ die Wellen am Ufer glucksen. Bernd, Dirk und Hotti schoben die erste Wache, drehten ihre Runden durchs Lager, um die Busse und die Küche und schauten immer wieder aufmerksam hinaus auf den See, um sofort mitschreiben zu können, wenn neben den Signalen des Leuchtturms, der die Landenge im See warnend markierte, Morse-Lichtzeichen auftauchen sollten.

Es waren aber während der Zeit der ersten Nachtwache keine Morsezeichen über dem Wasser des Balaton zu sehen.

Auch in der zweiten Wache von ein bis drei Uhr gab es keine Lichtsignale.

Zwei Gruppenleiterinnen mit langjähriger Erfahrung, Antje und Iris, hielten danach die Wache, verstärkt durch Angela, die sich freiwillig gemeldet hatte. Es war empfindlich kühl geworden. Der Wind nahm leicht zu und ließ die Boote am Seeufer steigen und fallen, gelegentlich auch aneinander krachen. Dann erschrak Angela immer. Es war ihre erste Nachtwache überhaupt. Sie fand es richtig spannend. Nur, dass sie leicht fror und so gar nichts passierte, war eigentlich ein bisschen enttäuschend. Angela hatte sich das spannender vorgestellt.

Doch sie sollte darauf nicht lange warten müssen. Zwanzig Minuten vor vier, der Himmel hatte sich dicht bezogen, leckten plötzlich Flammen im Lager hoch.

Die drei Wachen rannten sofort hinüber, sahen, dass das Vorratszelt neben der Küche lichterloh brannte und schlugen lautstark Alarm.

Antje hatte in der Aufregung unter dem Küchendach den großen Topfdeckel aus Aluminium zu fassen gekriegt, suchte den großen hölzernen Rührquirl, schlug damit gegen den Deckel und schrie mit den beiden andern: »Feuer, Feuer, Hilfe!« Und immer wieder: »Feuer, es brennt!«

In kürzester Zeit wimmelte es auf dem großen Campingplatz. Doch bis eine Kette von Menschen zum Seeufer gebildet worden war und die ersten Eimer und Töpfe mit Wasser sich an der Brandstelle entleerten, war das Zelt, das hell loderte, niedergebrannt und restlos zerstört. Auch die Vorräte waren angebrannt und zum großen Teil unbrauchbar geworden.

Dieser neue Anschlag ließ die Brutalität des Täters oder der Bande deutlich werden. Als die von Geza im ersten Schrecken herbeitelefonierte Feuerwehr auf dem Platz erschien, war alles schon gelaufen.

Diesmal war kein Bekennerzeichen zurückgeblieben, keine schwarze Hand auf weißem Papier. Aber allen Wissenden war klar, wer hinter dem Brandanschlag steckte.

Geza und Piroschka waren sehr aufgeregt, weil auf ihrem Platz so etwas noch niemals passiert war. Sie hatten einfach keine Erklärung für diese kriminellen Aktivitäten und sahen die oft gerühmte ungarische Gastfreundlichkeit erheblich in Gefahr. Wenn sich solche schrecklichen Vorkommnisse im In- und Ausland herumsprachen, könnten Touristen ausbleiben, die Ungarn zur Weiterentwicklung seines im Ostblock einmaligen Wirtschaftswunders so dringend brauchte.

Schon um sieben Uhr früh rief Geza die Polizei an. Kurz nach dem Anruf waren die Männer in Polizei-Uniform auf dem Platz. Aber mehr als ein weiteres Protokoll aufnehmen konnten sie schließlich auch nicht. Immerhin mussten die Dinge nun dem Polizeipräsidium in Budapest gemeldet werden. Die Anschläge am Plattensee nahmen Ausmaße an, die auf unterer Polizeiebene nicht mehr zu verantworten waren.

Nach dem Frühstück war der Kreis der Besucher und Gäste der Morgenandacht so groß und dicht geworden, dass man meinen könnte, alle Platzgäste des großen Camping-Areals seien vertreten. Tschechen, Ungarn, DDR-Deutsche, Westdeutsche und auch Geza und Piroschka waren dabei. Diese Anteilnahme bedeutete so etwas wie eine Sympathie- und Solidaritätsbekundung gegenüber den bedrängten und geschädigten Jugendlichen.

Für morgen stand eine Busfahrt mit beiden Bussen nach Budapest auf dem Programm. Das würde Abstand vom Platz und den unliebsamen Vorkommnissen schaffen und konnte eine Atempause für die Attentäter aus dem Dunkeln signalisieren. Es würde aber auch neue Eindrücke bringen und die Aufregung, die spürbar über dem Platz und den Zelten lagerte, dämpfen oder verdrängen.

Jetzt sollte ständig eine Polizeiwache im Bürohaus des Campingplatzes eingerichtet werden, konnte Geza als Ergebnis der Verhandlungen mit der Polizei und als Anordnung von Budapest vermelden. Das brachte Beruhigung unter den Menschen auf dem großen Platz. Auch morgen, während der Fahrt nach Budapest, würde das Lager polizeilich beaufsichtigt sein.

5. Der Mann mit der Geldtasche

Der Besuch von Budapest war von Pfarrer Schmidt bereits zu Hause gut vorbereitet worden. An zwei Heimabenden hatte er Lichtbilder über die schöne Stadt an der Donau, die manche die »schönste Stadt Europas« nannten, gezeigt und die Stadt links und rechts der Duna, wie der Fluss in Ungarn heißt, erklärt. In Wort und Bild war dabei deutlich geworden, dass die ungarische Landeshauptstadt zwei Millionen Einwohner zählt und Mittelpunkt der Industrie und Kultur Ungarns ist. Der breite Donaustrom teilt schon von alters her die Stadt in zwei eigenständig gewachsene Teile, in Buda und in Pest. Buda liegt westlich der Donau, während der Stadtteil Pest sich östlich des Duna-Flusses erstreckt und beinahe doppelt so groß wie Buda ist. In Buda liegen, so hatte Pfarrer Schmidt in Bild und Ton festgestellt, die schönen, alten und stimmungsvollen Gassen, die alten Baudenkmäler und Plätze sowie die malerischen Villenviertel aus der Zeit der österreichisch-ungarischen Monarchie. Der Wald fängt gleich hinter Buda an. In die Berge führt eine Zahnradbahn und ein Sessellift.

Im Stadtteil Pest liegt das Zentrum des Wirtschaftslebens. Da sind die großen Geschäftsstraßen, die öffentlichen Ämter und Gebäude, aber auch kulturelle Stätten. Budapest ist ähnlich wie Wien in Bezirke eingeteilt. Über die Donau führen breite Brücken, deren schönste die Elisabeth-Brücke sein soll. Es ist eine Kabel-Hängebrücke, die 1964 an der Stelle über die Donau gespannt wurde, an der die alte Brücke aus dem Jahre 1903 im Zweiten Weltkrieg zerstört worden war. Genau an dieser Brücke beginnt die verkehrsreiche West-Ost-Achse der Pester Innenstadt hin zum Zentrum mit den Einkaufsstraßen und den großen Geschäftshäusern.

Das alles hatten sie während der beiden Heimabende auf der Leinwand sehen und so eine gute Vororientierung gewinnen können. Aber noch etwas hatte unter all den Lichtbildern einen besonderen Eindruck auf die Meute hinterlassen: Da gab es den Budaer Burgberg, der eigentlich nur ein Hügel war, aber die schönste Aussicht über die ganze Stadt und den Fluss bietet. Dort wollten sie hin. Von der Höhe des Burgberges aus wollten sie die Stadt im Foto festhalten. Dort stand auch die schöne Matthiaskirche als Hauptsehenswürdigkeit am Dreifaltigkeitsplatz. Sie heißt auch Krönungskirche, weil in ihr die Königs-Krönungen stattgefunden haben, und stammt aus dem 13. Jahrhundert. Hotti hatte sich das gut gemerkt, weil er in Marburg an der Lahn geboren ist, wo es die schöne gotische Elisabeth-Kirche gibt, die aus der gleichen Zeit stammt. Pfarrer Schmidt hatte erzählt, dass diese ungarische Königskrönungs-Kirche zur Türkenzeit in Ungarn als Moschee umgewandelt worden war. Die letzten ungarischen Könige wurden in der Kirche, nach der Wiedereroberung und Umgestaltung, gekrönt. Das gesamte Kirchendach ist mit glasierten, farbigen Ziegeln bedeckt und ein Schmuckstück des ganzen Burghügels über der Stadt.

Am Osthang des Burgberges, gleich hinter der Matthiaskirche, steht die alte Fischer-Bastei. Von da aus hat man einen herrlichen Rundblick über die große Stadt. Das bewiesen die Lichtbilder, die Pfarrer Schmidt bei früheren Ungarn-Auf enthalten gemacht hatte. Da wollten sie alle hin. Die Grundmauern der heutigen Fischer-Bastei, wusste Pfarrer Schmidt, waren Verteidigungsmauern, hinter die sich die alte Fischerzunft gegen feindliche Angriffe verschanzt hatte. Später, im Zweiten Weltkrieg, wurde auch die Fischerbastei schwer beschädigt. Erst 1954 konnten die Wiederherstellungsarbeiten beendet werden. 139 Stufen führen zur Burg hinauf. Auch das hatte sich Hotti genau gemerkt. Er hatte sich sogar schriftliche Notizen zur Vorbereitung auf die Reise gemacht und war nun gespannt, wie das alles in Wirklichkeit aussehen würde.

Nach der Morgenandacht wurde der Plan der Tagesfahrt nach Budapest festgelegt. Die Gruppenbosse waren sich am Vorabend mit Pfarrer Schmidt und dem Sheriff einig gewesen, dass fast hundert Leute auf einmal eher zur Landplage werden könnten und dann keiner etwas von den Besichtigungen haben würde. Darum sollte die Gruppe nach den Insassen der beiden Busse auf geteilt werden. Sigi würde mit seinem Bus zuerst die Fischer-Bastei ansteuern, wo es bis mittags genug zu sehen gab. Gerd würde mit seinem Bus zuerst die untere Stadt, das Zentrum, ansteuern. Später wollten sich beide Gruppen unterhalb der Fischerbastei und dem Burghügel im großen Volkspark treffen. Da würde es das vorbereitete, in großen Warmhaltetöpfen mitgenommene Mittagessen auf Papptellern mit Plastik-Wegwerflöffeln geben.

Danach sollten die beiden Programme ausgetauscht werden. Auf diese Weise konnte der eine Besuchstag der ungarischen Hauptstadt das Optimale erbringen. Dass dann alles doch noch sehr viel anders kam, konnte ja am Morgen bei der Abfahrt noch kein Mensch wissen!

Beide Busse fuhren ein Stück der Autobahn bis zur Stadteinfahrt nach Budapest gemeinsam. Auf dem Hügel oberhalb der Stadt, da, wo die Einfahrtsstraße von der Autobahnabfahrt endet, wurde eine Fotopause für beide Bus-Besatzungen eingelegt. Schon hier zeigte sich die Stadt an der Donau mit ihren Brücken und alten Palästen von der schönsten Seite. Einige Meter Film wurden, zusammengenommen, in der halben Stunde bis zur Weiterfahrt belichtet. Vier Brücken über die Donau kamen vom Aussichtspunkt unterhalb der Zitadelle Budapests ins Bild, dazu die Türme der Kirchen und das lang hingestreckte, imposante Parlamentsgebäude.

»Hebt euch noch Bilder für die Stadt selbst und für den Blick von der Fischer-Bastei auf!« rief Pfarrer Schmidt denen zu, die ein Bild nach dem andern bei diesen schönen Motiven durchs Objektiv jagten. Vielleicht war man nur einmal im Leben in Budapest.

Tatsächlich bot die Stadt einen überwältigend schönen Anblick. Der Morgen verkehr flutete über die Elisabeth-Brücke in die Innenstadt. Und über das großartige Panorama spannte sich blau der sonnenbeglänzte Himmel.

Dann trennten sich, wie verabredet, die Gruppen. Ein Bus steuerte den Burgberg an, der andere die Innenstadt mit dem imposanten Parlamentsgebäude mit seiner großen Kuppel und den vielen Türmen und Türmchen. Von dort sollte der ungarische Heldenplatz mit den Magyarenfürsten und allen ungarischen Königstatuen angesteuert werden.

Unterdessen tat sich folgendes auf der Fischerbastei: Der Bus blieb auf dem Parkplatz, abseits vom Dreifaltigkeitsplatz mit der Säule, die dort nach der großen Pest errichtet worden war. Drei bis vier Minuten mussten alle zur Fischer-Bastei laufen. Schon jetzt zur Vormittagszeit war auf dem Burghügel dichtes Gedränge von Touristen. Die Mädchen und Jungen der deutschen Gruppe drängten sich bis zur Fischer-Bastei durch und sahen sofort, dass der Blick von hier oben erst richtig den ganzen Zauber und Charme der Stadt offenbarte.

Die Kamera-Auslöser klickten. Pfarrer Schmidt, der mit diesem Teil der Meute das Programm gestaltete und die Stadt von hier oben erklärte, wies auch auf das neue Hilton-Hotel hin, das in seinem Baustil nur schwer der Umgebung zuzuordnen war und einen krassen Kontrast zur Bastei und zur Matthias-Kirche bildete. Es war das modernste Hotel der Stadt, mit westlichem Luxus ausgestattet. In den kupferverspiegelten großen Fenstern brach sich hundertfach das Bild der Kirche und der Türme der Bastei. Es wurde nicht nur kupferrot gespiegelt. Das Bild brach sich auch in den vielen Glasfenstern so, dass daraus ein Puzzlespiel der Wirklichkeit wurde, das einem abstrakten Maler ganz sicher das Herz höher schlagen lassen würde. Hotti hielt diese Besonderheit auf dem Film fest.

Plötzlich kam Edda angeschossen und hatte interessante Nachrichten: Drüben, in einer Ecke vor dem Eingang eines Lokals auf dem Dreifaltigkeitsplatz, stand ein Schwarzhändler, der Deutsche Mark zu einem phantastisch guten Kurs in Forint eintauschte! Edda flüsterte das zuerst Hotti zu. Der sagte es Normen weiter. Und dieser brachte die Neuigkeit zu Antje.

Sie berieten sich kurz, als Pfarrer Schmidt nach den Erklärungen und einem Besuch der schönen und ehrwürdigen Matthias-Kirche grünes Licht für Freizeit gab. Dadurch hatte jeder noch einmal die Möglichkeit, herumzugehen, zu fotografieren oder auch Eiskrem an dem dicht belagerten Eisstand zu kaufen. Edda, Antje, Hotti und Normen überquerten den Dreifaltigkeitsplatz, der von Touristen dicht belagert war, und hielten nach dem Geldwechsler Ausschau. Geza hatte zwar vor den Schwarzhändlern mit Geld gewarnt. Aber bei dem Wechselkurs fühlten sich die vier um das Geschäft des Lebens betrogen, wenn sie diese Möglichkeit nicht beim Schopf packten.

Zuerst peilten sie den Mann von der gegenüberliegenden Platzseite an. Man musste vorsichtig sein. Es konnte auch ein Agent sein, der Schwarzkursinteressenten suchen und an die Polizei ausliefern würde. Die vier hatten keine Ahnung, was passieren könnte, wenn die Polizei ins Spiel gebracht werden würde. Aber dass die Sache nicht astrein war, hatten sie begriffen. Normalerweise hätten sie sich wohl auch nicht auf solche Dinge eingelassen. Aber der hohe Kurs, etwas mehr als das Doppelte vom offiziellen Banktauschkurs, verführte sie und ließ sie das große Geschäft wittern, das ihr Taschengeld verdoppeln sollte. Wer wagte da, das Angebot auszuschlagen?

»Wie bist du denn an den Typ geraten?« wollte Hotti von Edda wissen.

Sie erzählte: »Er hat mich angesprochen, leise, flüsternd. Und er hat gesagt, ob ich mein Geld verdoppeln wollte. Zuerst habe ich der Sache nicht getraut. Dann hat er mir eine ganze Handvoll Forint-Scheine gezeigt. Und als ich näher kam, hat er seine Geldtasche aufgemacht und mir die vielen DM-Scheine gezeigt, die auf der einen Seite der Reißverschlusstasche zusammengepackt waren. Dann hat er die ungarischen Hunderter rausgezogen und mir vorgerechnet: ›Kurs eins zu zweiunddreißig! Wie kann man da noch überlegen! Der Bankkurs ist eins zu fünfzehn. Überdenk das mal!‹ Er sprach ein verhältnismäßig gutes Deutsch mit Akzent. ›Überdenk das mal!‹ sagte er. ›Das ist mehr als das Doppelte, was du aus deinem Geld machen kannst!‹

Da hab' ich dann gesagt: Ich hole meine Freunde. Er hat sich gefreut und gesagt: ›Wenn das Geschäft zustande kommt, fällt für dich noch ein bisschen zusätzlich ab.‹ Und da bin ich schnell zu euch gerannt. Ja, so war das!«

So war das also! Und nun stand der Typ in der Türnische des kleinen Lokals, die Ledertasche unter den Arm geklemmt. Sie beobachteten ihn eine Weile. Gut angezogen war der Mann. Viel zu gut, wenn man das mit seinen Landsleuten verglich. Beinahe wie ein herausgeputzter Westtourist sah er aus. Einige Minuten verstrichen. Die Mädchen und Jungen der Meute sahen von der anderen Platzseite aus, wie der Typ immer wieder Touristen ansprach, die stehenblieben, sich die Sache anhörten, dann ihre Geldtaschen, Brieftaschen oder Börsen zückten und sich auf das große Wechselgeschäft einließen. Drei oder vier Leute hatte der Schwarzhändler schon bedient, dann sah er misstrauisch über den Platz hin und verschwand in der Tür des kleinen Winkellokals an der Ecke zwischen dem belebten Platz und einer der alten Gassen.

Die Leute der Meute erschraken. Nun war er weg. Und das große Geschäft mit dem schwarzen Geld war dahin.

»Hinterher!« trieb Edda. »Wir gehen ins Lokal und sprechen ihn da an!«

»Das ist zu gefährlich«, warnte Hotti.

Sie waren unschlüssig.

»Das kommt davon, wenn man zu lange zögert!« unkte Normen.

Gerade wollten sie gemeinsam den Dreifaltigkeitsplatz überqueren, da entdeckte Hotti, dass der Mann aus einer anderen Tür in der alten Gasse wieder heraus trat.

»Typischer Fall von Hintertür«, trumpfte Hotti. »Der Mann muss ja vorsichtig sein! Wenn ihm die Polizei auf die Schliche kommt, kann es ihm dreckig gehen. Also ist es zu verstehen, dass er vorsichtig ist und mit Hintertür-Tricks arbeitet!«

Edda sagte: »Aber die Leute, die mit ihm getauscht haben, sahen doch alle sehr zufrieden aus, wenn sie die Brieftasche einsteckten! Komm, wir versuchen es!«

Und so gingen die vier Mitglieder der Meute dem Mann mit der Geldtasche ins Netz!

Unterdessen unterhielt sich Pfarrer Schmidt mit den Gruppenleitern. Nicht wenige Leute der Meute umlagerten inzwischen den Eisstand. Andere machten einen Rundgang über die Bastei zum Hotelportal und von dort noch einmal zur Matthias-Kirche, um Dach und Turm mit dem Gebäude vernünftig ins Bild zu bekommen. Ohne Weitwinkel war das gar nicht so einfach!

Stefan zählte die Stufen zur Burg nach. Es stimmte genau: 139. Stefan war eben immer für das Genaue und prüfte anderer Leute Angaben gerne nach, um sich zu vergewissern. Es hat so jeder seine Macken!

Drei Mädchen der Gruppe hatten sich einen kleinen Führer durch die Matthias-Kirche gekauft und gingen nun alle Stationen des kleinen Heftes durch. Es war ja bis zum Ende der freien Zeit noch lange hin.

Hotti zählte als erster unter den vier Schwarztauschern dem Typ mit der Leder-Geldtasche seine DM vor. Der rechnete umständlich, zögerte den Tausch ein bisschen hinaus, zückte dann seinen Taschencomputer, tippte ein paarmal und zeigte das Endergebnis Hotti. Der war in Mathe ein Ass und rechnete im Kopf schnell nach. Es stimmte! Aber nun nur nicht das deutsche Geld aus der Hand geben, bis man den Forint-Schwarzwert in der Hand hielt!

Der Schwarzhändler zückte die Ledertasche, zog verschiedene Forint-Scheine heraus, unter anderem auch einen Packen, der gebündelt war, und blätterte sie lässig und überlegen – wie ein Mann, der in solchen Dingen große Übung und Erfahrung hat – vor Hotti hin. Dabei sagte er: »Schnell, schnell! Gefährlich, wenn die Polizei kommt.«

Hotti zählte die fächerförmig angeordneten Scheine schnell nach, auch das Bündel der grün-farbigen: »Stimmt!« Es stimmte genau auf Heller und Pfennig, hier richtiger auf Filler und Forint.

Dann tauschte Normen. Wieder exakt dasselbe Spielchen!

Sie bildeten einen dichten Kreis zu viert um den Typ und zählten alle immer mit, was sie schnell vorgeblättert bekamen. Normen zählte, genau wie Hotti, kurz noch einmal nach. Der Schwarzhändler drängte dabei zur Eile wegen der allgegenwärtigen ungarischen Polizei. Dann kam Antje dran. Auch sie zählte den Geldfächer so nach, wie sie ihn ausgehändigt bekam. Es stimmte!

Schließlich war Edda dran, die – der Typ tippte noch einmal auf seinem Computer herum – einige Forint mehr bekam, weil sie gleich drei neue Kunden vermittelt hatte.

Alle waren glücklich und zufrieden. Die vier Meute-Mitglieder staunten, wie leicht und schnell man so zu doppeltem Geld kommen konnte.

Dann überquerten sie ein weiteres Mal hinter der Pestsäule den Dreifaltigkeitsplatz, um zum Eisstand zu gehen und sich endlich etwas süßes Kühles zu gönnen.

Es war jetzt nicht mehr so viel Betrieb wie vorhin.

Hotti war zuerst dran, zog einen der Forintscheine heraus, um zu bezahlen und gewechselt zu bekommen. Der Schein wurde kleingemacht. Hotti zählte nach. Die Geldherausgabe konnte aber nicht stimmen! Er gab das Geld sofort zurück. Die Eis Verkäuferin rechnete nach, lächelte; denn sie kannte das schon: »Es stimmt genau! Bei uns sehen sich die Zehner- und die Hundertforintscheine von der Farbe her zum Verwechseln ähnlich. Deshalb kommt es immer wieder vor, dass mir einer einen Zehnerschein hinlegt und auf einen Hunderter herausgegeben haben will. Nein, es stimmt so. Ist schon in Ordnung. Nichts für ungut!«

Hotti wurde blass. Nichts für ungut? Plötzlich fiel es ihm wie Schuppen von den Augen: Der Schwarzhändler hatte sie betrogen. Hotti zog das Bündel heraus. Obendrauf lagen zwei Hunderterscheine. Darunter, geschickt angeordnet und in der Farbe zum Verwechseln ähnlich, lauter Zehner! Das schlug ein wie ein Blitz mit großem Donnerschlag!

Die andern zogen ihre Geldbündel, die sie ja selber, unter dem Druck der Drohung mit der Polizei, viel zu schnell nachgezählt hatten, heraus. Bei allen vieren die gleiche Geschichte: Obendrauf zwei Hunderter, darunter lauter Zehner, geschickt fächerförmig angeordnet, so dass man in den Zehnern lauter Hunderter vermuten musste! Sie waren betrogen, ganz übel geleimt worden und hatten viel Geld verloren.

Sie rechneten nach, noch einmal und noch einmal. Es blieb dabei. Der Verlust betrug insgesamt fast hundert Mark. Das schlug ein!

Sie rannten über den Platz, hin zum Lokal mit dem Hinterausgang, hinein zum Wirt.

Der verstand erst kein Wort Deutsch. Ein Dolmetscher aus dem Nachbarlokal wurde herangeholt.

Es ging hin und her: Der Wirt hatte den beschriebenen Mann mit der Geldtasche nie gesehen. Nie, nein, ganz bestimmt nicht. Hier in diesem Lokal gab es so etwas nicht! Der Wirt rollte die Augen. Der Dolmetscher übersetzte sein Schimpfen. Hier ist ein anständiges Lokal! Der Wirt war bereit, die Polizei heranzutelefonieren. Da wurden die vier Jugendlichen kleinlaut. Nein, nur das nicht! Dann kam ja heraus, dass sie schwarz getauscht hatten. Das konnte schlimm enden!

Antje standen die Tränen in den Augen, als sie wieder draußen waren und die Gasse absuchen wollten.

Nichts! Weit und breit war von dem Typ keine Spur mehr zu entdecken.

Sie waren gemein betrogen worden.

Aber waren sie nicht selbst schuld, dass sie sich auf so etwas eingelassen hatten?

6. Jagd auf den Betrüger!

7. Das riskante Spiel läuft

8. Wohin mit so viel Geld?

9. Ein falsches Menschenbild

10. Die schwarze Hand schlägt wieder zu

11. Csärda und viel ungarisches Temperament

12. Christen gehören in die Gemeinde

13. Große Razzia

14. Warnung in der Presse

15. Die Fußspur

16. Auf zum Biotop!

17. Verfolgte Verfolger

18. Höchste Gefahr im Verzug

19. Geiselnahme

20. Eine ganze Bande fliegt auf

START DER GELBEN PFEILE

1. Es klirrt!

2. Aufregender Zeitungsbericht!

3. Eine entscheidende Gruppenstunde

4. Man wundert sich

5. Die Gruppenkasse

6. Vier Tage zurück!

7. Die Stimme aus der anderen Welt

8. Doktor Berger kommt

9. Großer Rat im Heim

10. Aufträge über Aufträge!

11. Nach einer Woche

12. Der Findling

13. Aufregung am Badestrand

14. Ein Brief kommt an!

15. Neuer Start ins große Leben

DAS GEHEIMNIS DER KORSISCHEN MACCHIA

1. Landung in Ajaccio

2. Gerüchte um Urwald-Dämonen

3. Claus ist verschwunden

4. Die Polizei hilft mit

5. Endlich eine Spur

6. Claus und die Steingötzen

7. Fragen über Fragen!

8. Das unheimliche Priesterreich

9. Zurück nach Monaco

Unsere Empfehlungen

Helmut Ludwig: Abenteuer-Band 6 Der Mann mit dem schwarzen Koffer

Folgen Verlag, ISBN: 978-3-95893-078-0

Der Mann mit dem schwarzen Koffer

Hätten die Mädchen und Jungen der Meute auch nur entfernt vorausgeahnt, was ihnen das Sommerlager im Schloss an gefährlichen Abenteuern bringen würde, dann wären sie noch gespannter auf die gemeinsamen Tage in den Sommerferien gewesen.

Was will der Mann mit dem schwarzen Koffer mitten im Wald? Wem gehört das Moped beim Steinbruch? Von wem stammt der Drohbrief?

Fragen, Fragen, Fragen … und überraschende Antworten.

Gefahr im Zirkus

Per, der seine ganze Familie durch den Krieg verloren hat, bricht aus dem Heim aus und landet beim Zirkus. Dort trifft er José, mit dem er sich bald anfreundet. Sie halten auch dann noch zusammen, als der Zirkus zerstört wird, und wandern gemeinsam nach Paris und später sogar nach Spanien. Was sie unterwegs an Aufregungen und Führungen Gottes erleben, bis beide – sowohl José als auch Per – ein neues Zuhause finden, wird spannend erzählt.

Und viele weitere Geschichten für Kinder ab 8 Jahren.

Helmut Ludwig: Abenteuer-Band 7 Überfall im Zeltlager

Folgen Verlag, ISBN: 978-3-95893-084-1

Überfall im Zeltlager

Eine christliche Jugendgruppe unternimmt eine Ferienfahrt nach Jugoslawien, wo sie vierzehn Tage in einem Zeltlager verbringen. Auf der Fahrt werden sie in einen Unfall verwickelt. Nun heißt es improvisieren: 45 Mägen wollen gefüllt und ebenso viele Schlafgelegenheiten bereitet werden. Schließlich erreicht die Gruppe nach manch anderer Aufregung das Ziel, wo das Abenteuer weitergeht …

Das Attentat

Bob und Mark dürfen in den Ferien mit Herrn Frost, einem väterlichen Freund, nach Bagdad fliegen. Ahnungslos geraten sie in ein gefährliches Abenteuer: Bei einem Rundgang durch die Stadt werden sie entführt und in einem iranischen Dorf festgehalten. Hier sollen sie in einem Beduinenstamm groß werden, ihren christlichen Glauben vergessen und als Moslems später nützliche Arbeit tun. Mark soll Schumacher werden, aus Bob will man einen Reiter und Krieger machen. Aber Bob kann bei einer günstigen Gelegenheit fliehen und später auch den verzweifelten Mark befreien. Auf mühsamen und gefährlichen Wegen kommen sie schließlich nach Bagdad zurück. Die Erlebnisse bei den Beduinen lassen in Bob den Entschluss reifen, später als Missionar zu ihnen zurückzukehren und in dieses Dorf die Botschaft von Jesus zu bringen.

Peter wird geschnappt

Mit viel Spannung erzählt Helmut Ludwig die Sorgen und Nöte heimatloser und elternloser Kinder. Peter möchte endlich ein Zuhause haben, wie andere Kinder auch und da muss er was riskieren, Hans sein Freund ist mit von der Partie.

Abenteuer an der Elfenbeinküste

»Ich dacht’, mich rammt ein Rotkehlchen«, stellt Markus fest, als in der langen Autoschlange vor dem Fährschiff zur Insel Elba ein Auffahrunfall passiert. Das bleibt jedoch nicht die letzte Überraschung für die Jugendgruppe aus Deutschland, genannt »Die Meute«, die zum Sommerferienlager nach Elba unterwegs ist. Markus bekommt noch genug Gelegenheiten, um seine Sprüche loszuwerden! Bei der Überfahrt stellt sich heraus: »Mann über Bord!« Und kaum ist die Meute einen Tag auf der Insel, da müssen die Zelte schon wieder abgebrochen werden: Der Campingplatz ist von einem Waldbrand bedroht! …

Abenteuer über Abenteuer. Aber in diesem Sommer erlebt die Meute am eigenen Leib, dass Gott bewahren kann.

Für Kinder ab 10 Jahren

Helmut Ludwig: Abenteuer-Band 8 Abenteuer an der Elfenbeinküste

Folgen Verlag, ISBN: 978-3-95893-085-8

Abenteuer an der Elfenbeinküste

Maurice, der kleine Franzose in Afrika, erlebt allerhand bei seinem Streifzug durch die Großstadt Abidjan. Als er allein mit einem Aufzug fährt und dieser plötzlich wegen Stromausfall steckenbleibt, wird es für ihn gefährlich. Niemand scheint seine Hilferufe zu hören …

Ingo alarmiert die Stadt

Aus einer langweiligen Geographiestunde — wen interessiert schon Quartär, Anhydrit, älteres und jüngeres Steinsalz, selbst wenn's vor den Toren der eigenen Stadt liegt — wird ein spannendes Abenteuer. Da ist ein Kalkberg mit Gipsbrüchen und Höhlen, und Ingo mit seiner Jungengruppe entschließt sich, nach den Resten der alten Kaiserburg zu graben. Alles läuft planmäßig, bis Max verschwindet. Sollte er sich heimlich aus dem Staub gemacht haben? Gegen Abend wird die Sache peinlich. Denn von Max keine Spur. Die Nacht vergeht, heimlich wird gesucht, ohne Erfolg. Erst der nächste Tag bringt Aufklärung und zugleich eine großartige Entdeckung. Max ist in ein Erdloch gerutscht, das sich als Eingang zu einer bisher unbekannten Tropfsteinhöhle erweist. Aber was hilft die ganze Entdeckung, wenn man nicht mehr heraus kann …

Und viele weitere Abenteuer für Kinder ab 8 Jahren.